
по-хозяйски БРАТЬ
Б О Г А Т С Т В А  Л Е С А

в лпсу сейчас страдная пора. 
Скованы льдом болота, ручьи и 
реки, накатаны дороги. Самое 
благоприятное время для заготов
ки древесины. Ее все больше 
требуется для народного хозяй
ства. И, конечно, прежде всего 
— для строительства, размах ко
торого в нашей стране огромен.

После длительного отставания 
индустрия леса постепенно начи
нает набирать темпы. Во второй 

) половине прошлого года было
У заготовлено на четыре миллиона

кубометров деловой древесины 
У  больше, чем за тот же период

предыдущего года. Однако лес
ная промышленность не справи
лась с годовым планом: сказа
лось допущенное ранее отстава
ние.

А как складывается положение 
в этой отрасли теперь! В январе 
план выполнен на 103 процента, 
дополнительно вывезено почти 
900 тысяч кубических метров 
древесины. В феврале темпы за
готовки леса нарастают. Есть уве
ренность, что и план февраля 
будет выполнен. Успешно трудят
ся заготовители Карелии, Башки
рии, Удмуртии, Коми АССР, Крас
ноярского и Приморского краев. 
Архангельской, Амурской, Воло
годской, Ленинградской, Сахалин
ской и ряда других областей. 
Включившись в соревнование за 
достойную встречу 50-летия Со
ветской власти, труженики леса 
приняли высокие обязательства. 
Инициаторы соревнования — ле
созаготовители Пермской области 
обязались к славному юбилею 
получить сверх плана не менее 
120 тысяч кубометров деловой 
древесины, из них 70 тысяч — 
уже в первом квартале. Перм
ские лесозаготовители вызвали на 
соревнование свердловчан. При
зыв уральцев повышать эффек. 
тивность производства широко 
подхвачен в других районах стра
ны.

Государство проявляет боль
шую заботу о дальнейшем раз
витии лесной индустрии. В распо
ряжение заготовителей поступает 
все больше техники, предприятия 
пополняются кадрами. Все это 
позволило поднять темпы произ
водства. Так,-малые комплексные 
бригады объединения «Пермлес», 
которые возглавляют А. Демаков, 
А. Кусакин, Л. Некрасов, С. Не
красов, С. Нестеренко, успешно 
выполняют свои обязательства— 
дать в юбилейном году не менее 
двадцати тысяч кубометров древе
сины. Бригада А. Демакова, на. 
пример, в январе заготовила 
2.685 кубометров при плане 1.700. 
кубометров. Годовое обязатель
ство этой бригады-^25 тысяч ку
бометров леса. Это почти в два 

I с половиной раза выше, чем в
 ̂ среднем у малых комплексных

бригад большинства леспромхо
зов страны. Такие темпы достой
ны пятилетки!

Зимние дни для заготовителей 
особенно дороги. В первом квар
тале каждый леспромхоз, каж
дый комбинат должен выполнить 
не менее 35 процентов годового 
плана. Об этом стоит нагіомнить 
работникам лесной промышлен
ности.

Успех дела немыслим без чет. 
кой, поставленной на научную 
основу организации труда. Что
бы обеспечить устойчивый ритм, 
а  значит, и каждодневное выпол
нение заданий, следует прежде 
всего отказаться от издавна сло
жившейся, но порочной практики, 
когда в первые дни месяца почти 
все бригады сразу переходят на 
новые делянки.

С первых дней юбилейного го
да ритмично работают архан
гельцы. Они ежедневно вывозят 
88—90 тысяч кубометров древе
сины, а в последние дни и больч

ше, при суточном графике 85 
тысяч. Их опыт подтверждает, что 
лесной конвейер может и дол. 
жен действовать в любую погоду. 
Для этого надо заблаговременно 
позаботиться об автомобильных 
и узкоколейных дорогах, об эф
фективном использовании машин 
и механизмов. Много внимания 
уделяется рентабельности в лес
ных предприятиях Тюменской и 
Томской областей. По инициати
ве лесорубов Западной Сибири 
широко развернулось соревнова
ние за увеличение вывозки леса 
на каждую машину. Бригада 
В. Наставко, взяв обязательство 
заготовить в юбилейном году 25 
тысяч кубометров леса, решила 
не менее 20 тысяч вывезти к 
50-летию Великого Октября.

Советские люди дорожат свои
ми лесными богатствами, смот
рят на них по-хозяйски. Там, где 
леса поспели, — их надо разумно 
брать. Перестойная древесина— 
что несжатый хлеб. Для большой 
армии тружеников лесной про
мышленности и лесного хозяй
ства, а их сегодня почти полтора 
миллиона человек, незыблем 
принцип социалистического хо
зяйствования в лесу; «Срубил де
рево — вырасти два!»

У лесорубов еще немало труд
ностей. В ряде леспромхозов 
Урала и Сибири склады перепол. 
нены, вывозка древесины задер
живается. Министерство путей 
сообщения недодало Союзглав- 
лесу тысячи вагонов. Из ряда об
ластей в «Правду» поступают 
сигнапы о нехватке бензина и 
дизельного топлива. В этом по
винен Главнефтеснаб. Часть ма
шин простаивает из-за отсутствия 
запасных частей. Алтайские трак, 
торостроитепи медлят с отгруз
кой трелевочной техники.

В борьбе за успешное выпол
нение плана, за улучшение эконо
мических показателей "работы 
предприятий должна в полной 
мере проявиться организующая 
роль Министерства лесной, цел
люлозно-бумажной и деревооб
рабатывающей промышленности 
СССР. Ему следует проявлять 
больше оперативности в руковод
стве своими подразделениями, 
добитыя наиболее эффективного 
использования техники и трудо. 
вых ресурсов, совершенствовать 
оплату труда, умело и правиль
но поощрять отличившихся.

Труд лесозаготовителей неле
гок, и люди этой профессии впра
ве рассчитывать на большее вни
мание к их запросам. Местные 
партийные и советские организа
ции районов массовой заготов
ки леса призваны постоянно дер
жать в поле зрения вопросы ра. 
боты и быта лесников. Речь идет 
не только о том, чтобы создать 
им условия для высокопроизводи
тельного труда, очень важно так
же позаботиться о помещениях 
для обогрева и отдыха бригад, о 
котлопунктах и столовых, продо
вольственных и промтоварных ма
газинах, о комбинатах бытового 
обслуживания и детских учрежде
ниях, о школах и амбулаториях. 
В лесных поселках ждут книжные 
новинки, люди хотят посмотреть 
новый кинофильм, послушать 
квалифицированного лектора, по
читать свежие газеты. И прямая 
обязанность руководителей
предприятий, партийных комите
тов — лучше удовлетворять их 
запросы.

Лесозаготовители хорошо на. 
чали юбилейный год. Развить и 
закрепить первые успехи в ходе 
соревнования за достойную 
встречу 50-летия Октября, спол
на обеспечить народное хозяй
ство древесиной — их патриоти
ческий долг перед Родиной.

(Передовая «Правды» за 27 
февраля).
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5 Улицы районного села Молчано- 
3  ва поднимаются-вверх по уступам 
S лесистого кряжа. Отсюда, как на ла- 
= дони, видна во всю свою ширину 
І  обская-пойма. Она уходит к самому 
= горизонту и где-то там, за туманной 
§  дымкой, сливается. с черной полос- 
Е кой тайги.
І  Лес —  главное богатство района, 
і  Только за последние пять лет молча- 
5  невские лесозаготовители дали 
= стране свыше 1 миллиона 600  ты- 
І  сяч кубометров древесины, К это- 
5  му надо добавить еще труд сплавщи- 
I  ков. За эти же годы они отгрузили 
Е народному хозяйству более 8  миллио^ 
= нов кубометров круглого леса. Свой 
І  счет и у лесопильщиков. Огромны- 
S ми штабелями опоясались сегодня 
= рейды Могочинского лесозавода. 
І  Только за пятилетие лесопильщики 
Е выпустили более 1 миллиона 750  
S тысяч шпал, почти два миллиона 
Е кубометров различных пиломате- 
§  риалов.
S Готовясь достойно встретить
Ё 50-летие Советской власти, коллек- 
1  тивы лесозаготовительных и дерево- 
і обрабатывающих предприятий рай- 
S она взяли на себя повышенные обя- 
І  зательства. Они решили досрочно 
Е выполнить годовой план и произве- 
Ё сти промышленной продукции допо.і- 
Е нительно на 130 тысяч рублей. Рай- 
Ё онные статисты подсчитали, что в 
і  юбилейном году будет выпущено ва- 
S ловой продукции на 1 .3 2 8  тысяч 
Ё рублей больше, чем в первом году 
Е пятилетки.
S Лесозаготовители и сплавщики 
Е наметили высокие рубежи. Первые 
І  из них решили дать древесивы на 
Е 2 тысячи кубометров больше, чем 
S намечено планом, вторые —  спла- 
Е вить и отгрузить сверх задания 
Ё 5 тысяч кубометров леса. Решено 
Е также на 2 ,5  тысячи перевыполнить 
Ё план по напилу шпал, дополни- 
Е тельно поставить народному хозяй- 
Е ству 2 тысячи кубометров цилома- 
Ё териалов.
Ё В принятых обязательствах обра- 
Е щено внимание на экономические 
Ё показатели работы. Подсчитано, на- 
Е пример, что при умелом использо  ̂
S вании механизмов, внедрении новой 
Ё техники и передовой технологии кол- 
І  лективы промышленных предприя- 
Ё тий смогут перевыполнить задание і по росту производительности труда 
Е на 0,7 процента. Выработку на ма- 
Е лую комплексную бригаду лесозаго- 
Е тОвители решили довести до 15 ты- 
Ё сяч кубометров.
Е Это в среднем. Передовые яге 
Ё бригады Молчановского леспромхоза, 
Ё откликнувшись на почин ингузех-

ПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ 

Д Е Л Е Г А І І И И  К Н Д Р
25  февраля Генеральный сек

ретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
принял правительственную деле
гацию Корейской Народно-Демо
кратической Республики во главе 
с членом Президиума Политбюро 
ЦК Трудовой партий Кореи, сек
ретарем ЦК ТПК, первым замести
телем председателя Кабинета ми
нистров КНДР Ким Иром.

Во время беседы были обсуж
дены вопросы дальнейшего раз
вития экономических связей и 
всестороннего сотрудничества 
между Советским Союзом и 
КНДР. (ТАСС).

БЕСЕДА Л. И. БРЕЖНЕВА 
С МАРШАЛОМ ПОЛЬШИ 
М. СПЫХАЛЬСКИМ

25 февраля состоялась беседа 
Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева с находящимся в 
СССР с неофициальным визитом 
членом Политбюро ЦК ПОРП, ми
нистром национальной обороны 
ПНР маршалом Польши Марид,ном 
Спыхальским.

Во время беседы был обсужден 
ряд вопросов, представляющих 
взаимный интерес.

Беседа проходила в теплой, 
дружеской обстановке,

В беседе принял участие член 
ЦК КПСС, главнокомандующий 
объединенными вооруженными 
силами стран —  участниц Вар
шавского Договора Маршал Со
ветского Союза А. А. Гречко, 

(ТАСС),
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КАРАКАЛПАКСКАЯ АССР. В низовьях Аму-Дарьи развернулось 
строительство третьей очереди Таміаіашской ГРЭС. К празднику Велико
го Октября заработает первый ее блок. С вводим в строй всех агрегатов 
Г РЭС станет крупным энергетическим центром автономной республики. 
Ток от нее получат также промышленные предприятия северных районов 
Туркмении и Хорезмской области.

НА СПІІМКЕ: монтаж напорных циркуляционных водоводов.
Фото л .  Ходакова. (Фоюхроника ТАСС).

ф  27 декабря выполнить годовой план по выпуску промыш
ленной продукции.

0  28 декабря выполнить план строительно-монтажных работ.
0  Сделать совхозы рентабельными.
0  В юбилейном году продать государству 4.460 тонн моло

ка, 880 тонн мяса, 1,5 миллиона яиц, 750 тонн зерна, 100 тонн 
льносемян, 125 тонн льноволокна и 270 тонн картофеля.

ских механизаторов, взяли на себя 
более высокие обязательства. Так, 
малые комплексные бригады В. Пре- 
курата, И. Михальченко, И. Ильи
ных, В. Дурнова и __ других решили 
заготовить в юбилейном году по 
2 0 — 21 тысяче кубометров леса.

Первые итоги юбилейного сорев
нования говорят о том, что передо
вые комплексные бригады верны 
своему слову, каждая из них идет 
сейчас с опереасением суточных 
графиков. Да и в целом леспромхоз 
взял хороший темп.

Работники промышленности, во
оруженные решениями сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС, ставят перед 
собой задачу повысить экономиче
скую эффективность производства, 
лучше, полнее использовать основ
ные фонды, перевыполнить задание 
по снижению себестоимости продук
ции на 0 ,5  процента. Это значит —  
сэкономить 75  тысяч рублей. 80  
тысяч рублей будет сбережено так
же за счет хозяйственного расходо
вания материалов и денежных 
средств. Все предприятия решили до
биться безусловного выполнения за
даний по накоплениям.

Забота о рентабельности и при
быльности своего производства ска
зывается сегодня в организации хо
зяйственного расчета. Так, на Золо
тушинском лесопункте многие 
бригады нижнего склада, перейдя 
на хозрасчет, резко повысили каче
ство разделки хлыстов, больше ста
ли уделять внимания выпуску цен
ных сортиментов древесиры.^ й  вот 
результат: лес, заготовленный в ян
варе, сдан сплавщикам по цене вы
ше плановой на 7 рублей 30 копеек 
за кубометр. А ведь в прошлом го
ду те же золотушинцы из-за сни
жения сортности леса понесли убыт
ки на 21 ,5  тысячи рублей.

На промышленных предприятиях 
решено более широко развернуть 
изобретательство и рационализатор
скую работу. В течение года будет 
внедрено в производство не менее 
70 рационализаторских предложе
ний.

На трудовую юбилейную вахту 
встали строители. Свой годовой план 
они обязались выполнить на три 
дня раньше срока. Причем задание

по росту производительности труда 
предусмотрено повысить на один 
процент. К 50-летию Октября стро
ители решили сдать в эксплуатацию 
8 километров лесовозной автодороги 
Суйгинского леспромхоза. Будут по
строены 6 .1 5 0  квадратных метров 
жилья, два сельских клуба, четыре 
типовых скотопомещения на 800  
голов, две общественные бани, неф
тебаза, шпалотарный цех. Намече
на программа ремонтных работ, в 
том числе жилья, участковых боль
ниц и т. д. Строители решили сэко
номить сырья и материалов на 5 ты
сяч рублей.

За пятилетие молчановские рыба
ки выловили 1 9 .2 6 0  центнеров^ры- 
бы. Улов отличный. В юбилейном 
году они наметили выловить сверх 
плана ста центнеров рыбы.

С высоты молчановской кручи 
видна не только обская пойма с ее 
буйным луговым разнотравьем. К 
этим богатым сельхозугодьям те
перь добавились тысячи гектаров' 
пашни. А ведь еще полвека тому на
зад о них никто и не помышлял. В 
1967  году с каждого гектара реше
но получить не менее 10  центнеров 
зерна в амбарном весе, 3 ,5  центнера 
семян льна, по 2 0 0  центнеров зеле
ной массы кукурузы, по 110  цент
неров картофеля. Таким образом, об
щий валовой сбор зерна составит в 
юбилейном году 9 .7 0 0  тонн. Страна 
получит ІОО тонн семян льна, 125  
тонн ЛЬНОВОЛОКНА, 2 7 0  тонн карто
феля.

Молчановские совхозы животно
водческие. Производить больше мо
лока и мяса —  это их главная за
бота. Тут, конечно, не обойтись без 
кормовой базы. Поэтому, намечая
рубежи, будущего, животноводы 
района прежде всего сделали упор 
на создание обилия кормов. Они 
предусмотрели заготовить в этом 
году для общественного скота 9 .300  
тонн сена, 2 5 .0 0 0  тонн силоса, за
скирдовать с полей всю солому. При 
этом решено шире внедрять меха
низацию. Это позволит не только 
повысить производительность труда, 
но и снизить себестоимость кормов, 
а значит, и удешевить производство 
продуктов. Намечено, например,

снизить себестоимость молока на 
5 процентов, мяса —  на 13 , яиц —  
на 10 процентов, зерновых —  на 
7 ,5  процента. Снижение себестои
мости продукции даст возможность 
выйти совхозам в число рентабель
ных хозяйств области.

Дальнейшее развитие животно
водства немыслимо также без роста 
поголовья скота. Поголовье крупно
го рогатого скота увеличится на 
10 процентов, в том числе коров— на 
12 процентов. Надои молока возра
стут до 2 .2 6 0  килограммов на коро
ву, яйценоскость —  до 160  яиц в 
год от несушки.

Животноводы совхозов обещают 
добиться суточных привесов свиней 
на откорме до 4 0 0  граммов, телят 
до шестимесячного возраста —  6 0 0 , 
молодняка старших возрастов —  550  
граммов, молодняка на откорме —  
8 0 0  граммов. Откорм скота для про
дажи на мясо решено вести только 
интенсивным методом.

Трудящиеся совхозов обязались 
продать государству 4 .4 6 0  тонн мо-. 
лока, 880  тонн мяса, 1 миллион 
5 0 0  тысяч штук яиц. С этой целью 
намечено довести производство мо
лока до 5 .6 0 0  то‘нн, мяса в живом 
весе —  до 910  тонн, яиц —  до 2 
миллионов штук.

На эти рубежи сейчас берется 
равнение. Суточный надой молока 
на корову уже достиг 8 ,1  килограм
ма. Это на 2 ,5  килограмма больше, 
чем его надаивали в это же время в 
прошлом году. Передовые фермы 
района —  Еолбинская, Гришинская, 
Майковская, Федоровская надаива
ют уже по 9 — 10 килограммов мо
лока от коровы. За полтора месяца 
совхозы района план продажи моло
ка первого квартала выполнили на 
57 ,3  процента. План продажи мяса 
выполнен на 143 ,3  процента, яиц 
—  на 1 5 1 ,5  процента.

В своих обязательствах молчанов- 
цы наметили меры по улучшению 
работы транспорта и связи. Работ
ники торговли решили к 26  декаб
ря выполнить план товарооборота и 
продать сверх плана товаров на 110  
тысяч рублей. Работники бытового 
обслуживания включились в борьбу 
за сокращение сроков выполнения 
заказов от населения, повысят ма
стерство и качество работ, расши
рят виды бытовых услуг. Взят курс 
на благоустройство и озеленение на
селенных пунктов.

Славному юбилею Советской вла
сти молчановцы посвящают свой 
труд, всю свою творческую энергию.

ОЖИВШИЕ
ІСАПИТАЛЫ

Миллион рублей оборотных 
средств «оживили» экономисты 
Пжорского завода. Таков первый 
результат деятельности бюро мо
билизации внутренних резервов—  
нового звена коммерческой служ
бы предприятия.

Корреспондент ТАСС сообщает 
из Ленинграда, что еще полгода 
назад до создания бюро на заводе 
хранилось немало так называе
мых омертвленных ценностей, в 
том числе только сверхнорматив
ных остатков материалов '■ почти 
на пятьсот тысяч рублей. Бездей
ствовали многие станки, узлы ма
шин и инструмент, загромождав
шие производственные площади.

Готовясь к работе по новой 
. системе планирования и матери

ального стимулирования, пред
приятие заинтересовано получить 
наибольшую отдачу от своих фон
дов.

Работники специального бюро 
мобилизации внутренних резер
вов выявили все, что больше не 
требуется заводу и может быть 
продано.

Так, долгое время лежали на 
Ижорском сортовые слитки, кото
рые здесь не смогли использовать 
по прямому назначению из-за от
ступлений в химическом составе 
металла. По рекомендации бюро 
их превратили в поковки и про
дали другим предприятиям. В ре
зультате сто тысяч рублей были 
переведены в «активные средст
ва».

На текущий счет Ижорского за
вода поступили деньги из Талли
на, Иркутска и Пскова —  за про
данные подшипники, прокат, аб
разивы.

Внутренние резервы, пущенные 
в дело, дали значительный эффект 
предприятию-гиганту.

ЕЩЕ о д и н
ХИМИЧЕСКИЙ

25 февраля Государственная 
комиссия приняла в эксплуата
цию первую очередь Цулукидзев- 
ского завода синтетических мате
риалов в Грузии. Основная про
дукция предприятия —  полиэти
леновая пленка. На нее большой 
спрос в галантерейном производ
стве, а также в сельском хозяй
стве, где пленка применяется для 
теплиц и парников.

(ТАСС).

Встречи 'Кандидатов в депт/таты с избирателями
ЗАВОЕВАННОЕ ДОВЕРИЕ

Несколько цифр. Совхоз «Победа» 
—  одно из передовых хозяйств Том
ского района. В прошлом году живот- 

..новоды, полеводы и птицеводы сов
хоза получили 600  тысяч рублей 
сверхплановой прибыли. Средний на
дой молока на фуражную корову со
ставил 2 .7 1 3  килограммов. Государ
ству продано хлеба в три раза боль
ше, чем планировалось. Сдано пол
тора миллиона штук яиц сверх за
дания. Неплохо идут дела и в ны
нешнем году. К 2б  февраля выпол
нен полугодовой план продажи мяса, 
совхоз к выборам в Советы заканчи
вает квартальное задание по прода
же молока и яиц. Растет материаль
ное благосостояние рабочих. Их 
среднемесячный заработок превыша
ет 100  рублей. В конце минувшего 
года более двухсот семей приобрело 
телевизоры...

Но главное богатство совхоза ■—  
люди. Люди, беспредельно влюблен
ные в свое дело, отдающие ему все 
свои силы, опыт, знания. Это комбай-, 
нер С. И. Костенев, намолотивший 
минувшей осенью более семи тысяч 
центнеров зерна и получивший в 
премию мотоцикл. Это доярка А. К. 
Шахова, только в январе надоившая 
от каждой закрепленной за нею кО' 
ровы ІЮ 383 литра молока. Это уп
равляющий Подломской фермой
А. П. Чернов, уже двадцать лет без
упречно работающий в одном селе. 
Это телятница М. Еигичева, скотни
ки С. И. Наумов, М. И. Гончар, птич
ница М. Д. Артамонова и многие 
другие.

о  том, что сделано, с чем идут 
труженики села навстречу выборам

и юбилею Советской власти, и шла 
речь на встрече рабочих совхоза 
«Победа» с кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР секрета
рем Томского обкома КПСС А. И. 
Кузнецовым. Встреча эта состоялась 
в минувшую субботу на централь
ной усадьбе совхоза в переполнен
ном Доме культуры села Турунтаева.

Доверенное лицо —  председатель 
рабочкома совхоза В. А. Матуленко 
рассказал собравшимся о жизнен
ном пути кандидата. Член Коммуни
стической партии Советского Союза 
с 1940  года, Александр Иванович 
Кузнецов с 1941 года все  ̂ время 
находится на комсомольской, со
ветской и партийной работе. Секре
тарь Новосибирского и Томского об
комов ВЛКСМ, Томского горкома 
КПСС, заместитель директора обла
стной партийной школы, начальник 
областного управления культуры, 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС, секретарь 
обкома партии. Способный органи
затор, чуткий и отзывчивый това
рищ, требовательный к себе и под
чиненным — - таким знают Алек
сандра Ивановича трудящиеся на
шей области. Он награжден орденом 
Трудового Красного Знамени, Почет
ной грамотой Президиума Верховно
го Совета РСФСР. Всю свою деятель
ность направляет на улучшение ком
мунистического воспитания трудя
щихся, мобилизацию их на успеш
ное решение задач пятилетки, раз
витие культуры области.

Врач Турунтаевской больницы 
С. Ф. Сопив сказал:

—  Наш коллектив с особым удов
летворением отдаст свои голоса
А. И. Кузнецову. Ведь он наш кол
лега по образованию, он выходец из 
нашей среды, посвятивший всю сбщо 
жизнь служению народу.

—  Наш кандидат немало делает 
для того, чтобы постепенно стерлась 
грань между городом и деревней,—  
говорит комбайнер С. И. Костенев. —  
Мы единодушно отдадим ему свои го
лоса. Ко дню выборов механизаторы 
совхоза полностью закончат вывозку 
удобрений на поля и ремонт техники. 
В нынешнем году я обязуюсь выра
ботать на тракторе «Беларусь» в пе
реводе на мягкую пахоту не менее 
5 0 0  гектаров и намолотить 3 .500  
центнеров зерна.

Затем выступили молодая избира
тельница Татьяна Корсакова, брига
дир Подломской фермы Н. И. Карев. 
Они призвали собравшихся голосо
вать І 2  марта за А. И. Кузнецова. 
Агроном одной из ферм соседнего 
совхоза «Заря» В. А. Будько, расска' 
зав собравшимся, чем труженики 
совхоза встречают предстоящие вы
боры, дала кандидату наказ.

Директор совхоза «Победа» В. Е. 
Кожемяков сообщил об успехах кол
лектива в предвыборном соревнова
нии, о том, что рабочие совхоза на
метили на юбилейный год большую 
программу строительства. В частно
сти, решено проложить 5 километ
ров водопроводной линии, подать во
ду во многие квзртиры тружеников 
села. В планах —  строительство 
восьмилетней школы, коровника, га

ража, столовой, птичника, детского 
комбината, десяти двухквартирных 
домов.

—  Я более двадцати лет знаю 
А. И. Кузнецова по совместной ра
боте, —  сказал секретарь Томского 
райкома КПСС В. Ф. Янович.— Его 
биография —  это биография комму
ниста, бойца, всю свою жизнь посвя
тившего служению партии. Отзыв
чивость, большая душевность соче
таются в нем с высокой партийной 
принципиальностью. И рабочие сов
хоза «Победа» не ошиблись, назвав 
партийного работника Александра 
Ивановича Кузнецова своим канди
датом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР. Это будет достойный депу
тат, настоящий слуга народа.

Тепло встретили собравшиеся по
явление на трибуне А. И. Кузнецо
ва. Он горячо поблагодарил избира
телей за оказанное ему высокое до
верие и заявил, что в своей практи
ческой деятельности постарается это 
доверие оправдать. Затем кандидат 
остановился на перспективах разви
тия промышленности и сельского 

хозяйства области, на некоторых во
просах международного положения.

Участники встречи приняли резо
люцию, в которой призывают всех 
тружеников совхоза успешно выпол
нить свои предвыборные и юбилей
ные обязательства, а 12 марта еди
нодушно проголосовать за кандидата 
нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных А. И. Кузнецова,

С. АНДРЕЕВ,
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Б О ЙЦЫ  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Г О  Ф Р О Н Т А

Радость
прозрения

в  1959 году в Тегульдете ак
тивизировалась группа сектантов. 
В общественные организации при
ходили учителя школ, служащие, 
которые сообщали, что группа вер
бует новых людей, просили по
мочь. При райкоме комсомола соб
ралось несколько молодых энту
зиастов, которые выступили с про
пагандой Научного атеизма; Рабо
ту атеистов возглавил секретарь 
райкома ВЛКСМ, ныне заведую
щий отделом пропаганды и агита
ции Тегульдетского райкома пар
тии Н. М. Малышев.

Жизнь на коленях
Фестивальная площадь осталась 

позади, но музыка и песни слыша
лись еще долго. Малышев шел по 
длинной, широкой ' улице. Он 
отсчитал несколько домов с 
правой стороны и решитель
но свернул к высокой, ладно сруб
ленной избе с узкими проемами 
окон.

Хозяин, высокий, крепкий ста
рик, узнав гостя, заприговаривал: 
«Вот и хорошо, что не опоздали. 
Да мы разве против? Пожалуйте, 
пожалуйте, Николай Михайлович, 
проходите!»

Малышев вошел в просторную 
комнату. Люди, находившиеся в 
ней, при появлении незнакомого 
человека замолчали.

Хозяин дома, Спиридон Макла
ков, чтобы замять неловкую тиши
ну, нарочито любезно и громко 
предложил гостю присесть. Вслед 
за этим Маклаков оглядел присут
ствующих и торжественно взял в 
руки толстую книгу — библию.

Громко, почти сердито, пропо
ведник вещал о бесцельности и 
«бренности» всего земного, о 
близком «пришествии Христа».

Их было двадцать. Двадцать 
пожилых женщин и старух.

Открылась дверь, и в комнату 
вошла девушка. Взглядом попро

сив прощения у «братьев» и «се
стер» за опоздание, она стала на 
колени, сложила руки и опусти
ла голову. Губы зашептали мо
литву.

Малышеву отчетливо вспомни
лись вдруг фестивальная площадь, 
музыка, песни, улыбки парней и 
девчат. «Очнись, уйди отсюда, — 
хотелось крикнуть ему девушке,— 
твои друзья там, на площади, там 
твои ровесники!»

Девушка оказалась дочерью 
Маклакова. Ее звали Верой.

...На другой день в райкоме Ма
лышев рассказал обо всем, что ви
дел у сектантов. Спорили, предла
гали разные решения, думали над 
тем, как спасти Веру. Но ни к че
му конкретному тогда не пришли. 
Опыта было маловато.

Малышев не мог примириться 
с мыслью, что где-то совсем ря
дом живет девушка, добровольно 
отвернувшаяся от сверстников, ве
селой улыбки молодости, солнца, 
живет на коленях в страхе перед 
«светопреставлением».

Он написал в местную газету 
статью «Утерянная юность», в ко
торой провел мысль о том, что са
ма жизнь откроет глаза девушке 
и она порвет с религиозными за
блуждениями.

Малышев с нетерпением ожидал 
результатов. Но надежды его не 
оправдались. Вера не вышла из- 
под отцовского влияния.

Малышев понял, что с опубли
кованием статьи поторопился. На
чинать надо было не с этого.

« Ч у д о т в о р н а я »
в  1960 году при народном уни

верситете культуры открылся фа
культет научного атеизма. Руко
водителем факультета был утверж
ден Н. М. Малышев. За последние 
годы на факультете прошло около 
пятидесяти занятий. Официально 
па факультете числилось 150 слу

шателей, на занятиях присутство
вало по 200—250 человек.

...За десять дней до вечера вопро
сов и ответов районная газета 
опубликовала статью «Божьи ко
ровки», в которой рассказывалось 
о неприглядных делах сектантских 
Главарей. Одновременно с этим 
атеисты выступили по местному 
радио с беседами о вреде религи
озного сектантства и оповестили 
население о предстоящем вечере. 
В дома верующих направилась 
группа агитаторов-атеистов. Они 
рассказали о целях вечера, о воп
росах, на которые будут отвечать 
члены совета атеистов.

Готовились к вечеру и сектант
ские главари. Они уговаривали ве
рующих не ходить в Дом культуры.

В день проведения вечера Ма
лышев получил необычное письмо. 
В нем говорилось: «В аэропорту, 
перед моим отъездом в областную 
больницу жена мне рассказала, что 
посещает сборища пятидесятни
ков. Товарищи, помогите ей выр
ваться оттуда. Они ее, видимо, су
мели как-то обмануть, пользуясь 
мнительностью ее характера...»

...Анна Алексеевна Вубенова 
известна в Тегульдете как хоро
ший фотограф.

Как случилось, что эта молодая 
и жизнерадостная когда-то женщи
на стала пятидесятницей?

Хоронили пятидесятника. Ее, 
Анну Бубенову, пригласили сфо
тографировать умершего. Сектанты 
пели религиозные стихи, моли
лись. Пятидесятница Михина шеп
нула Анне на ухо: «Приходи к 
нам. У нас красиво, хорошо. По
молись за умершего». Бубенова 
отмахнулась от назойливой сек
тантки. Но потом пришла. При
шла, чтобы помолиться за .здо
ровье мужа. Пришла и второй 
раз...

Малышев достал письмо, при
сланное мужем Бубеновой из боль
ницы.

— Значит, молитвами вы хоте
ли помочь мужу выздороветь?

— Да, я очень хотела помочь 
му;ку.

— Но вы понимаете, Анна Алек
сеевна. что, вступив в секту пяти
десятников, вы не только не по
могли мужу, но, наоборот, нанес
ли ему глубокую душевную рану. 
Вот, послушайте, что пишет ваш 
муж в совет атеистов.

Малышев зачитал письмо, ин
тонацией выделив строчки: «...То

варищи, я болен и ничем не могу 
ей помочь. Ей необходимо помочь: 
ведь она хорошая».

Малышев мельком взглянул на 
женщину. Она, отвернувшись к 
окну, плакала.

...Зрительный зал Дома куль
туры, где проходили занятия фа
культета научного атеизма, был 
набит до отказа. Заняли свои ме
ста постоянные слушатели факуль
тета, организаторы вечера, работ
ники библиотеки, учителя, агита
торы-атеисты. Пришла молодежь.

Во втором ряду, насупившись, 
сидел баптист Куница. Позади 
него маячила фигура Михинон. 
Сектантка беспокойно, озиралась 
по сторонам. Анну Вубенову Ма
лышев увидел среди истинно пра
вославных христиан, которые о 
чем-то тихо переговаривались. В 
окружении пожилых женщин и 
старух Анна выглядела совсем 
молодой. Малышев был доволен, 
что Бубенова пришла на вечер.

Ровно в восемь председатель 
совета атеистов В. И. Хмарин от
крыл вечер докладом «О реакци
онной сущности современного сек
тантства», в котором он использо
вал множество примеров из жиз
ни местных сектантов. После док
лада Хмарин ответил на посту
пившие в президиум вопросы. Во 
время ответов в зале слышались 
то шум, то смех, то наступала 
вдруг мертвая тишина.

Сектанты решили дать бой.
Угрозами о «каре господней» Н 

о скором «пришествии Христа» 
хлестнули слушателей слова сек
танта Барабаша. С другого конца 
зала сектант-федоровец Ефименко 
во всеуслышание заявил о том, что 
Христос уже пришел на землю в 
образе Федора. Между сектанта
ми возникает ссора.

Хмарин прекращет ссору и под
черкивает разногласия среди сек
тантов.

Берет слово Куница. Он обру
шивается на истинно Православных 
за их антиобщественный образ 
Жизни, уличая в неблаговидных 
делах. Но от Хмарина не усколь
зает, что баптист, критикуя сек
тантов как тунеядцев, провел 
мысль, что истинно православной 
верой является баптистская. Он 
вновь доказывает вредную сущ
ность всяких религиозных сект.

...На экране—первые кадры ки
нофильма «Чудотворная». Так уж 
принято — после каждого заня
тия кинофильм на атеистическую 
тему.

Малышев^ сидит рядом с Анной =  
Алексеевной Бубеновой. ОН чув- =  
ствует, как волнуется женщина за =  
судьбу Родьки Гуляева. Ей хочет- =  
ся, чтобы он пережил свою драму, S  
чтобы снова почувствовал красоту S  
жизни, чтобы ему, как и всем де- =  
тям, светило солнце. Она облег- §  
ченно вздыхает, когда ее мысли S  
сбываются. =

У выхода из Дома культуры g  
Анна Алексеевна сказала Малы- 3  
шеву: «Напишите, Николай Ми- =  
хайлович, мужу, что я больше не =  
пойду к сектантам». 3

«Помогите моей маме» I
За последние семь лет приток S  

верующих в секту баптистов пре- Э 
кратился. В то же время растет 3  
число воинствующих атеистов. В 3  
совет атеистов входит 21 человек. =  
В группу агитаторов-атеистов — 7 з  
человек. Характерная особенность =  
последних лет в работе атеистов— =  
отход от чистого просветительства. 3  

...«Дядя Коля! Это пишет Вам 3  
Оля Родина. Я учусь во втором з  
классе. Учусь хорошо. Только у 3  
нас в доме горе — мама начала Э 
ходить к сектантам. Расскажите 3  
ей, что это все неправда. Прошу =  
Вас помочь моей маме...» з

Малышев навестил Родиных. 3  
Мария переживала большое горе. 3  
Ушел муж, оставив ее с тремя з  
детьми. Средний сын Володя по- 3  
пал под тракторные сани. В та- 5  
кую минуту и заглянула к ней сек- 3  
тантка-пятидесятница Вера Ко- §  
робко. S

На следующий день Малышев =  
пригласил в райком партии самых Э 
опытных атеисток—Н. Д. Тимофе- 3  
еву и М. М. Емельянову. Разговор 3  
с ними послужил началом упор- з  
ной борьбы за человека. И атеи- Э 
сты победили. 3

...— С пятидесятниками я дав- 3  
но порвала. Ложь это все, — =  
убежденно говорила Мария. — На з  
словах у них—«полюби ближнего 3  
своего», а на деле — как бы на- g  
житься за счет ближнего. g

Мария рассказала о том, как 3  
атеисты помогли ей окончательно 3  
порвать с сектантами. g

В сенях хлопнула дверь, и Вслед g  
за этим в комнату вошла больше- 3  
глазая, похожая на мать, девчуш- 3  
ка. “ 3S3

— Дочурка моя, Оля. Это она g  
написала письмо... g

Мария ласково улыбнулась и g  
потрепала дочь по плечу. з

В. ШАЛЫГИН. 3

Н ЕУ РЯ ДИ Ц А  НА НЕУРЯДИЦЕ

17 ЛЕТ НАЗАД В САМУСЬСКУЮ СРЕДНЮЮ ШКОЛУ 
ПРИШЕЛ н о в ы й  УЧИТЕЛЬ ХИМИИ. СКАЗАТЬ, ЧТО СРА
ЗУ У Н. В. КРИВОРОГОВА ВСЕ ПОШЛО РОВНО ДА ГЛАД
КО, — БУДЕТ НЕПРАВДА. НО ТРУДОЛЮБИЯ, ЛЮБВИ К 
СВОЕМУ ПРЕДМЕТУ И, ГЛАВНОЕ, К ДЕТЯМ — ЕМУ НЕ 
ЗАНИМАТЬ. И ПОТОМУ ВОТ УЖЕ 12 ЛЕТ У НИКОЛАЯ 
ВАСИЛЬЕВИЧА ПО ЕГО ПРЕДМЕТУ НЕТ ВТОРОГОДНИ
КОВ. ЛЮБЯТ РЕБЯТА ХИМИЮ!

Фото А. Старикова.

По следам наших выступлений

МЕРЫ И ПОЛУМЕРЫ
Все длиннее трасса нефте- j —r

“ г Г е У ' Т * .  ^̂очсму срываюшся
ли. Без устали гуляет ветер. 
Белым ковром ложится снег в 
траншеи, ровняет кромки с зем
лей. И уже на следующий 
день трудно определить: где
ведутся' 'работы сейчас где

в т о р о
/и о ч е р в

сроки
Э и п

они уже закончены.
Скверное настроение 'V зем- 

леройщиков СУ-9. БолЁіпая ' 
часть работ по обустройству 
второй очереди нефтепровода 
ложится на них — расчистка 
леса, рытье траншей, засыпка. 
Чтобы не выйти из графика, 
землеройщики должны ежед
невно оставлять за собой 1.000 
метров траншей. Фактически 
они проходят сейчас 300—400 
метров. Основная причина: не 
хватает техники — экскавато
ров, бульдозеров, автомашин. 
А та, что имеется, стоит.

— Дайте горючего! Хоть не
много.

Этот возглас чаще всего мож
но услышать сейчас на строи
тельных плош,адках. Дня не 
проходит, чтобы часть техники 
не простаивала из-за отсутствия 
солярки. Нет ее у землеройщн- 
ков, нет у электросварщиков. 
Старший прораб СУ-15 Л. Ф. 
Бондарев, на чьих плеча,, ле

жит обеспечение строителей 
всем необходимым, только раз
водит руками.

— А что я могу сделать? 
Один-единственный„., , . бензо-„ 
воз работает и на буровиков, и 
на нас...

Строителям ежедневно нуж
но до 10 тонн горючего. Иначе 
техника бездействует. Ирония 
судьбы: под ногами тысячи
тонн нефти, а в бензобаках пу
сто! Землеройщикам не остает
ся ничего другого, как рыть 
траншеи взрывами. Стоят 
взрывные работы дорого, дело 
продвигается медленно. Люди, 
естественно, недовольны.

Недовольны землеройщики и 
другим обстоятельством: все
проделанные работы оплачива
ются по летним расценкам.

— Вы должны были их вы
полнить еще полгода назад, 
согласно проекту, — объясня
ет им заместитель начальника 
утравления «Томскнефть» по 
капитальному строительству 
М. Г. Альхамов.

Вагон,  который будет  р аз би т

Но ведь планы и проекты— 
одно, а действительность — 
другое. В СУ-Э работают, не 
рвачи. Просто люди хотят полу
чить то, что им причитается. 
И, конечно, не их вина, что все 
работы выполняются с опозда
нием.

Большой объем проделанных 
работ заказчик вообще отказал
ся оплачивать. Так, за 2.000 
метров траншей землеройщики 
еще не получили ни копейки. 
Дело в том, что рыли их работ
ники СУ-9 на свой страх и 
риск, нарушив «табу» М. Г. 
Альхамова. Запрет мотивиро
вался тем, что вырытая земля 
быстро замерзает и ею нельзя 
потом засыпать трубопровод. А 
это значит: сиди и жди, когда 
подоспеет колонна изоляцион- 
ников СУ-18.

Кстати сказать, она должна 
была начать работы на участке 
еще в сентябре. Фактически 
изоляционники «сели на тру
бу» лишь в первой декаде ян
варя. И до сих пор не могут 
развернуть работы на полную 
мощность. Делают по 300—400 
метров за день, а этого явно 
недостаточно.

Чтобы нагнать землеройщи- 
ков, работникам СУ-18 надо 
пройти около 6.000 метров. На 
эго потребуются недели две. 
Значит, полмесяца землеройщи
ки не смогут вести работы даль
ше, вынуждены будут ждать.

С 20 января они должны

обустройства 
р о м ы с л а
были начать рыть траншею 
для третьего коллектора протя
женностью в 5.8Р0 метров; И 
снова — запрет.

-Г-. Пока не подоспеют изоля
ционники, рыть нельзя, — го
ворит М. Г. Альхамов.

А у тех — свои неурядицы. 
Согласно техническим услови
ям, толщина изоляции должна 
составлять три с половиной-че- 
тыре миллиметра. Работники 
СУ-18 делаІот три с половиной.

— Тонко, — говорит пред
ставитель НПУ «Томскнефть» 
С. П. Жуликов, — принимать 
не буду. Дальнейшие работы 
запрещаю.

Пришлось созывать .совет 
специалистов. Те единодушно 
решили, что изоляция толщи
ной в 3,5 миллиметра вполне 
отвечает техническим и экс
плуатационным условиям. Но 
С. П. Жуликов по-прежнему ос
тается при своем мнении.

Что же делать землеройщи
кам? Может быть, заняться по
ка расчисткой трасс? И здесь 
неурядицы. По графику работ
ники СУ-9 еще в январе долж
ны были начать расчистку трас
сы к технологическим установ
кам. Однако почти месяц нет 
геодезиста, обещанного М. Р. 
Альхамовым.

Кстати, эту трассу можно со
кратить километра на полтора. 
Но ведь такие вопросы надо 
решать оперативно. А решать- 
то их некому. И в этом, по
жалуй, главная беда.

Теоретически на участке 
есть свой генподрядчик — 
стройуправление № 15, руко
водство которого призвано воз
главлять и координировать ра
боты по обустройству второй 
очереди нефтепромысла. Но на 
деле никакого руководства нет. 
Ейё' '̂ІЙботы ведутся некоорди
нированно — кто во что горазд. 
И вот результат; на сегодняш
ний день участок СУ-9""проло
жил меньше трети траншей.

Руководители СУ-15—редкие 
гости па участках. От случая к 
случаю появляется здесь и 
С. П. Жуликов. Разумеется, 
проку от таких «кураторов» 
мало.

До сдачи второй очереди неф
тепромысла осталось всего два 
Месяца. Для того, чтобы земле
ройщикам выйти из прорыва и 
закончить работы в срок, надо 
срочно обеспечить их всем не
обходимым. Нужны как мини
мум еще два экскаватора. Не
обходимы 200—250 тонн го
рючего. И, кроме того, пора по
торопиться с подключением к 
работам второй механизирован
ной колонны изоляционников. 
Разговоры о ней идут уже дав
но. Разговоры... и только.

Хочется думать, что будет в 
конце концов урегулирован и 
вопрос с оплатой труда земле- 
ройщиков. Только тогда можно 
ждать от них высоких произ
водственных показателей. А по
ка существующие темпы не да
ют оснований надеяться на 
своевременную сдачу второй 
очереди. Нужна срочная по
мощь,

Г. КРИВЕНКО.
пос. Соснино.

=  Статья «Под недреманным 
S  оком контролеров», опублико- 
g  ванная в газете «Красное зна- 
g  мя» 27 декабря, обсуждена на 
=  совещании в Томском горкоме 
=  КПСС. На нем присутствовали 
=  руководители заготконторы обл- 
g  потребсоюза, горкоопторга, а 
g  также Ленинского комитета на- 
=  родного контроля, областной 
=  инспекции по качеству товаров 
= , и торговле, областной инспек- 
g  цни по качеству сельхозпродук- 
g  тов. В обсуждении статьи уча- 
=  ствовали и работники Томского 
S  контрольно-ревизионного управ- 
S  ления, а также контрольно-ре- 
3  визорского отдела облпотреб- 
5  союза и ОБХСС управления 
=  охраны общественного порядка 
Щ при Томском облисполкоме.
=  Как сообщил редакции сек- 
3  ретарь Томского горкома КПСС 
=  тов. Васюков, правлению обл- 
g  потребсоюза и горкоопторгу 
g  предложено упорядочить за- 
S  купкн сельхозпродуктов, наве- 
3  сти порядок в установлении 
3  цен, улучшить материально- 
g  техническую базу. Намечены 
3  меры для повышения культуры 
=  торговли, улучшения работы с 
3  кадрами.
3  Облпотребсоюзу предложено. 
=  раз в полугодие проводить до- 
g  кументальные ревизии, а также 
3  периодические проверки в гор- 
=  коопторге.
3  Материал о фактах порчи 
3  продуктов, необоснованных 
=  списаний и бесхозяйственности 
Щ в горкоопторге решено пере- 
g  дать в прокуратуру Ленинского 
3  района для привлечения винов- 
Э ных к ответственности.
— ***
3  Председатель правления 
3  Томского облпотребсоюза тов. 
Э Ведерников, сообщая, что ста-

Первый алюминиевый вагон, созданный на Рижском вагоно
строительном заводе, скоро покинет предприятие, чтобы на подмос
ковном испытательном рельсовом кольце стать... виновником желез
нодорожной аварии. Здесь вагон столкнется с составом платформ. 
Этот эксперимент позволит конструкторам получить дополнительные 
сведения, которые будут учтены при конструировании серийных ва
гонов. Ведь в недалеком будущем пассажирские поезда, развиваю
щие скорость около 250 километров в час, предполагается формиро
вать из алюминиевых вагонов.

Как сообщил корреспонденту АПН заместитель главного конструк
тора РВЗ Арвид Спалвиньщ, вагонная оболочка проходит сейчас ста
тические испытания на заводе. При помощи пневматических цилинд
ров на нее подаются мощные сжимающие усилия и вертикальные на
грузки. Имитируются варианты заполнения вагона пассажирами и 
концентрации их на различных участках. К концу февраля статиче
ские пробы бз'дут завершены, и конструкторы приступят к обработке 
полученных данных. Только после этого вагон отправится к месту 
«запланированной» аварии.

НА СНИМКЕ: алюминиевый корпус нового вагона в одном из це
хов Рижского вагоностроительного завода.

В. Уласевич. Фото автора. АПН.

Школе  быть организатором!
Кажется, это прописная ис

тина: школа, семья, обществен
ность вместе отвечают за воспи
тание детей. И все-таки зача
стую все упреки за плохую ус
певаемость, дисциплину детей 
валились лишь на школу. Ну, 
иногда — на родителей.

Но, спрашивается, почему 
школа должна ждать, когда к 
ней придут представители об
щественности с предложением 
своих услуг? Пусть она будет 
организатором по привлечению 
общественности к делу воспита
ния учащихся!

Сегодня мы уже можем го
ворить о первых щагах такой 
работы. Особенно много в этом 
направлении делается в школе 
№ 5, где директором Е. С. Ма
карова. Недавно мы провели 
здесь семинар руководителей 
школ с участием представите
лей общественности — роди
тельских комитетов, комиссий 
содействия семье и щколе, ще- 
фов. Е. С. Макарова выступила 
с докладом «Трехлетний опыт 
совместной работы школы, 
семьи и общественности». За
тем взяли слово те, кто актив
но помогает школе. В итоге 
представители общественности 
всех школ получили предмет
ный урок, как общими усилия

ми решать проблему воспитания 
детей.

Скоро исполком Колпашев- 
ского горсовета на своем засе
дании рассмотрит вопрос о ра
боте Тогурской средней школы 
с семьей и общественностью.

Принято решение о созда
нии при отделе пропаганды и 
агитации горкома партии сове
та содействия Семье и школе.

Большое значение приобрета
ют вопросы родительского все
обуча. У нас родители знако
мятся с наукой воспитания и 
на педагогическом факультете 
народного университета культу
ры и в лекториях, которые оц- 
ганиз>ются в школах и на пред
приятиях. Так, к примеру, учи
теля средней школы № 4 в пер
вом полугодии разработали 26 
тем лекций для родителей. Эти 
лекции прослушали очень мно
гие.

На предприятиях сейчас вы
ходят стенгазеты, листки, по
священные вопросам воспита
ния детей. Почти на 300 эк
земпляров увеличилась в горо
де подписка на журналы 
«Семья и школа», «Воспитание 
школьника» — это тоже пока
затель внимания общественно
сти к тому, чтобы каждый отец 
и мать имел максимум педаго

гических знании.
Школьные партийные орга

низации усилили работу с ро- 
дителями-коммунистами. Так, в 
школе № 11 на собрание по об- 
сз^ждению постановления ЦІС 
КПСС и Совета Министров 
СССР о школе пришло 150 
коммунистов, чьи дети здесь 
учатся. В ходе обсуждения по
становления родилась мысль о 
создании различных родитель
ских секций, которые будут ак
тивно помогать школе. Так, 
секция инженерно-технических 
работников, в которую вошло 
130 инженеров и техников, по
могает теперь в техническом 
оснащении кабинетов, руковод
стве кружками. Родители — ра
ботники культуры, здравоохра
нения и др. — объединились в 
свои секции. Интересно, что 
каждая из них работает и с уча
щимися, и с родителями. Не
сомненно, такая организация 
помощи школе со стороны отцов 
и матерей даст свои результа
ты.

Школа № 4 заключила до
говоры о шефской дружбе с ря
дом предприятий. Преподава
тели будут теперь еще чаще 
выступать перед рабочими с 
лекциями И беседами, прово
дить концерты, вечера вопросов

и ответов. Конкретные планы 
шефской помощи есть и на каж
дом предприятии.

Заботятся о детях своих ра
ботников в коллективах Колпа- 
шевторга и рыболовпотребсою- 
за. Так, партийные и профсо
юзные организации Колпашев- 
торга держат в поле внимания 
каждую семью, где есть учени
ки. О вопросах семейного вос
питания здесь говорят так же 
серьезно, как и о выполнении 
плана товарооборота. Создан
ный у них совет содействия 
семье и школе — добрый по
мощник каждого родителя. Та
кое внимание коллектива, ко
нечно же, приносит хорошие ре
зультаты: 109 из 297 учащих
ся—детей сотрудников торга— 
учатся только на повышенные 
оценки. Меньше стало и «труд
ных» детей.

Стало уже доброй традицией 
у нас: лучшие производст
венники, ветераны труда — 
врачи, геофизики, водники, ави
аторы — приходят в классы с 
беседой и лекцией, работают в 
ученических клубах по интере
сам. Так, главный экономист 
совхоза «Чажемтовский» Е. А. 
Габерлинг ежегодно выступает 
перед учащимися старших клас
сов средней школы Чажемто с

рассказом об итогах хозяйствен
ного года и перспективах раз
вития хозяйства.

Думается, что очень полезны 
для ребят тематические вечера 
совместно с представителями 
общественности. Так, в школе 
№ 11 проведен такой вечер на 
тему: «Трудом славен человек». 
На нем выступили люди труда, 
показан созданный школьной 
киностудией, фильм «Нам дорог 
наш город».' Выставки стенга
зет отражали жизнь восемнад
цати городских предприятий. 
Большинство этих газет дела
лось рунами школьных юнко
ров и фотокорреспондентов.

Вечера встречи трех поколе
ний, вручение паспортов, дни 
совершеннолетия учащихся — 
это лишь неполный перечень 
мероприятий, которые школы- 
проводят вместе с производст
венниками.

Ска&ать, что мы сделали все, 
чтобы вопросы воспитания де
тей были действительно важны 
каждому производственному 
коллективу, каждому родителю, 
— будет неправдой. Но сделан
ное нами говорит о том, что эту 
проблему решить можно.

Л. КУЗНЕЦОВ, 
заведующий Колпашев- 
ским гороно.

тья «обсуждена со всеми ра
ботниками заГотуправления и 
руководством горкоопторга», 
пытался доказать, что в основ
ном меры были приняты до по
явления статьи.

«В 1966 году, — пишет тов. 
Ведерников, — проведена до
кументальная ревизия горкооп
торга. За серьезные недостатки', 
в работе городской коопера
тивной торговли директору 

• т.' -Йишкиной Р. А. объявлен 
выговор. На инспектора по тор
говле т. Вертея Н. А., по
скольку он является непосред
ственным виновником матери
ального ущерба горкоопторгу, 
материал был передан следст
венным органам. Однако про
курор Ленинского района 
г. Томска прекратил уголовное 
дело.

Правление облпотребсоюза 
вторично передало материал 
прокурору Томской области С 
просьбой отменить постановле
ние прокурора Ленинского рай
она г. Томска и предъявить 
Вертею гражданский иск за на
несенный горкоопторгу мате
риальный ущерб.

Правление облпотребсоюза 
обратило внимание управления 
заготовок (т. Войцеховского) на 
недостаточный контроль за ра
ботой горкоопторга.

Указано, что при проведе
нии закупок сельхозпродуктов 
необходимо учитывать сложив
шуюся конъюнктуру рынка с 
таким расчетом, чтобы продан:- 
ные цены были не выше рыноч
ных цен, а значительно ниже».

Такие полумеры правления 
против вопиющих нарушений 
правил советской торговли и 
бесхозяйственности вряд ли 
улучшат дела в горкоопторге.
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К Н И Г А  
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Б О Р Ц О В
«Сердца, отданные людям». 

Под таким названием выпустило 
8 свет новую книгу Кемеровское 
книжное издательство. Это книга 
о тех, кто боролся за сверясение 
царского самодержавия, устанав
ливал Советскую власть, защи
щал завоевания Октября в граж
данскую войну в Кузбассе, вхо
дившем в те годы в Томскую гу
бернию.

В сборнике опубликовано более 
пятидесяти очерков.

Герои их — красногвардейцы 
и красноармейцы, деятели Сове
тов и партизаны, люди больше
вистского подполья. В книге 
рассказывается о их мужестве и 
стойкости в борьбе за власть Со
ветов.

Многие из них вели активней
шую революционную работу не 
только в Кузбассе, но и в других 
местах , Сибири, в частности в 
Томске. Среди них руководители 
большевистского подполья Сиби
ри Франц Суховерхов (М. И. Сы
чев), М. М. Рабинович, С. А. Дит- 
ман, командиры партизанских 
отрядов И. С. Толкунов-Гончаров, 
М. X. Перевалов, А. В. Роликов- 
Виноградов, В. П. Шевелев-Луб- 
ков, Г. Д. Шувалов и другие.

Ряд очерков! посвящен послан
цам Томского Совета в Кузбасс 
—  А. В. Григорьеву, И. Н. Куд
рявцеву, Г. А. Микеладзе, Ф. Г. 
Чучину и другим.

О работе в Кузбассе М. Ф. Пе- 
ратинского, посланного Томским 
подпольным центром в период 
колчаковщины, рассказывается в 
очерке «Бесстрашный сын пар
тии».

Книга посвящена 50-летию 
Великого Октября. Она рассчита
на на широкий круг читателей.

М. ЧУГУНОВ.
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почин ПОДХВАЧЕН В ЦЕСТЬ ГОДОВЩИНЫ ОСВОБОЖДЕНИЯ

Д О Р О Ж Н Ы Й
Б О Г А Т Ы Р Ь

ЖИТОМИР. Новый земле- 
воз Д-600 грузоподъемностью 30 
тонн выпущен коростенским заво
дом «Октябрьская кузница». Ма
шина рекомендована к серийному 
производству.

Землевоз состоит из одноосно
го тягача и прицепного устройства 
с кузовом. Электрогидравлическое 
включение передач, рулевое уп
равление, оригинальное сцепное 
устройство обеспечивают машине 
хорошую маневренность. Землевоз 
развивает скорость до 50 километ
ров в чае,

Коростенсние машины н4|)дут 
широкое применение на строитель
стве плотин, ирригационных ка
налов, будут работать в карьерах.

(ТАСС).

ВАРШАВА. Мощная волна тру
дового соревнования охватила всю 
Народную Польшу. В ответ на при
зыв коллектива металлургическо
го комбината имени В. И. Ленина 
в Новой Гуте встретить 50-летие 
Великого Октября выпуском'сверх
плановой продукции коллективы 
многих тысяч промышленных пред
приятий берут повышенные обяза
тельства. Завод имени Новотко вы
пустит дополнительно 20 дизелей. 
Варшавский завод качественны.Х 
сталей даст сверх плана 6 тыс. 
тонн проката. Горняки шахты 
«Первое мая» дадут на-гора до
полнительно 75 тыс. гони коксую
щегося угля.

Лозунг «Достойно встретим 
50-летие Великого Октября» ши
роко поддершан. трудящимися На
родной Польши.

(ТАСС).

Некоторые
в ы б о р о в

ДЕЛИ, 25 февраля. (ТАСС). 
Четвертый день продолШается в 
Индии подсчет голосов на выбо
рах в Народную палату Централь
ного парламента Индии и законо
дательные собрания штатов.

Уже известны результаты голо
сования по 371 избирательному 
округу из 520 по выборам в На
родную палату. Правящая партия 
Индийский национальный конгресс 
(ИНК) получила 195 мест, «Сва- 
тантра» — 34, коммунисты — 32 
(Коммунистическая партия Ин
дии — 13 и параллельная комму
нистическая партия — 19), «Джан 
сангх» — 26, независимые — 30, 
социалисты — 17 и другие пар
тии — 37.

На выборах в законодательные 
собрания штатов известны резуль
таты по 3.438 избирательным ок
ругам из 3.563. Партия Индийский 
национальный конгресс получила 
1.799 мест, «Джан сангх» — 253, 
«Сватантра» — 251, Коммунисты 
— 242 (коммунистическая пар
тия — 111, параллельная комму
нистическая партия —- 131), со
циалисты — 223, остальные пар
тии и независимые — 670.

Предварительные результаты 
выборов говорят об острой борьбе, 
развернувшейся на выборах меж
ду партиями, о значительном уси
ленна оппозиции. Так, правящей 
партии инк все еще не хвйтает 
67 Мест для достижения абсолют
ного большинства в парламенте, 
которое дает право на формиро
вание правительства.

К настоящему времени партия 
ИНК получила всего на 19 мест

СОФИЯ. В Болгарии началась 
традиционная .звездная эстафета 
«Освободитель», посвященная 
89-й годовщине освобождения рус
скими войсками Болгарии от ту
рецкого ига. В ней принимает 
участие более полумиллиона ком
сомольцев, пионеров, воинов Народ
ной армии, рабочих и служащих.

В городах и селах, через которые 
пройдут участники эстафеты, бу
дут проводиться собрания и ми
тинги в честь нерушимой болгаро- 
советской дружбы и братства.

Эстафета завершится 2 марта 
массовым митингом в городе 
боевой славы Плевене.

• (ТАСС).

НЕ Х О Ч Е Т  Б Ы Т Ь  У Б И Й Ц Е Й
НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. 

(ТАСС). Американский солдат 
Хэрри Муир, снявший с себя воен
ную форму в знак протеста про
тив войны во Вьетнаме, был отдан 
военными властями под суд воен
ного трибунала.

результаты 
в И н д и и

больше, чем партии оппозиции (на 
предыдущих выборах преимущест
во составляло 238 мест).

И, наконец, если раньше на всех 
предыдущих всеобщих выборах 
правящая партия ИНК терпела по
ражение только в одном штате 
Керала, где она проигрывала Ком
мунистической партии Индии, то 
теперь правящая партия унге по
терпела поражение в штатах Ке
рала. Мадрас, Орисса и в союзной 
территории Дели, где правитель
ства сформируют победившие пар
тии. В штатах Раджастхан, Пенд
жаб, Западная Бенгалия и Бихар 
партия ИНК, несмотря на то, что 
•занимает первое место по количе
ству собранных голосов, все же 
не смогла получить абсолютного 
большинства. В этих штатах бу
дут созданы коалиционные прави
тельства.

С поражением на выборах госу
дарственного министра железа и 
стали Т. Н. Сингха и государст
венного министра нефтяной и хи
мической промышленности О. В. 
АлагесакГа общее число министров 
центрального правительства, за
баллотированных на выборах, до
стигло 10.

***
ДЕЛИ. Правящая партия Ин

дийский национальный конгресс 
обеспечила себе абсолютное боль
шинство мест на выборах в^Народ- 
ную палату Центрального парла
мента ИйЛйи и тем самым получи
ла право формирования нового 
правительства.

(ТАСС).

Этот суд на днях приговорил 
его к двум годам каторжных работ 
и уволил «из армии с позором».

Хэрри Муир, требуя прекраще
ния преступной войны во Вьетна
ме, заявил, что он не намерен быть 
преступником и убийцей, находясь 
в рядах американской армии.

*< Ш.

1 — '

ПО СТРАНАМ МИРА

БРАЗИЛИЯ. В резуль* 
тате сильных ливней 
несколько штатов под
верглись наводнению. 
Оно вызвало человече
ские жертвы, оползни в 
горах, обвалы, разруше
ния линий электропере
дач, водоснабжения И 
связи.

В Рио-де-Жанейро лив
ни вывели из строп око
ло 70 процентов элек- 
троэмергетичесних пред
приятий. Закрылись мно
гие учреждения, прерва
но железнодорожное, 
•’ зтобусное и воздушное 

"^лбщемие.
ИА СНИМКЕ: на улн- 

3 В Рно-де-ЖанейрО 
после наводнения.

(Фото ЮПИ — ТАСС).

П Р И З Н А Н И Е  Э Р И Х А  К О Х А
ВАРШАВА, 25 февраля, грабленных фашистами в Совет-

(ТАСС). Гитлеровский военный 
преступник Эрих Кох, осужденный 
польским военным трибуналом н 
доживающий свои дни в варшав
ской тюрьме, сделал заявление о 
судьбе бесценных сокровищ, на-

ском Союзе.
«Янтарная комната», -вывезен

ная из дворца в г. Пушкине, поис
ки которой ведутся уже 20 лет, 
спрятана в Калининграде. «Это я 
отдал приказ вывезти уникальные

ДЕБАТЫ В СЕНАТЕ КОНГРЕССА США
ВАШИНГТОН, 25 февраля, сервативные сенаторы, или, как

(ТАСС). В сенате конгресса США 
продолжается обсуждение законо
проекта о дополнительных ассиг
нованиях 4,5 млрд, долларов на 
нужды войны во Вьетнаме.

Как известно, президент Джон
сон запросил у конгресса дополни
тельно 12,2 млрд, долларов на по
крытие военных расходов в теку
щем финансовом году. Из этой 
суммы 4.5 млрд, долларов пред
назначаются для строительства са
молетов, ракет и другой военной 
техники для использования ее в 
войне против южновьетнамскнх па
триотов.

С самого начала дебатов кон-

и.х здесь называют, «ястреба», вы
сказались за дополнительные во
енные ассигнования. Вслед за 
председателем сенатской комиссии 
по делам вооруженных сил Рассе- 
.лом, призвавшим к дальнейшему 
расширению вьетнамской войны, в 
поддержку законопроекта вы
ступил И. Джексон. Он обратился 
к своим коллегам с призывом 
«продемонстрировать свое согла
сие с политикой президента Джон
сона» в Юго-Восточной Азии.

Либерально настроенные сена
торы выступили в нынешних деба
тах против дополнительных воен
ных ассигнований, за урегулиро

вание вьетнамского конфликта пу
тем переговоров.

Джозеф Кларк в своем выступ
лении осудил воздушные бомбар
дировки территории ДРВ, назвав 
эти бомбардировки «аморальны
ми». Он заявил также, что сена- 
торы должны сделать больше, чем 
писать письма президенту и произ
носить речи с осуждением эскала
ции войны во Вьетнаме.

Кларк внес затем поправку к за
конопроекту о дополнительных ас
сигнованиях, которая была под
держана сенатором Морзе. Эта 
поправка направлена на то, чтобы 
как-то ограничить военную экс
пансию США во Вьетнаме.

ВОПРЕКИ ОБЩЕСТВЕННОМУ МНЕНИЮ
ЛОНДОН, 25 февраля. (ТАСС). 

Английские газеты сообщают 6е- 
годня о спуске на воду подводной 
лодки «Ринаун» с ракетами «По- 
ларис» на борту.

*.*
Комментатор ТАСС Игорь Алек

сандров пишет по этому поводу: 
Атомная подводная лодка. «Рн- 

наун» будет оснащена 16 ракетами 
с ядерными боеголовками. Заряд 
каждой такой ракеты в 35 раз 
мощнее атомной бомбы, сброшен
ной в 1945 году на Хиросиму. Ра
диус')гейцТвШ'ракет — 2.500 ки
лометров. Это ракетное оружие, по 
признанию английских обозревате
лей, не может служить целям обо
роны, являясь чисто наступатель
ным. «Ринаун» — вторая англий
ская атомная подводная лодка, ос

нащенная ракетами «Поларис». 
Первая лодка такого же класса — 
«Резолюшн» — была спущена на 
воду 15 сентября 1966 года.

Уже запланировано, что «Рн- 
наун» и «Резолюшн» примут уча
стие в маневрах НАТО 1968 го
да. Английская печать отмечает, 
что подводные лодки с «Полари- 
сами» так же, как и атомные бом
бардировщики «ф>-111», куплен
ные Англией у США. будут раз
мещены на островных базах Анг
лии в Индийском океане. В пер
вую 56%еіЩв’'-“ - это'остров Аль- 
дабра у восточного побережья Аф
рики и кЬносовые острова, гДе под. 
их прицелом будет на.ходится ог
ромный район Юго-Восточной 
Азии. Английские вооруженные 
силы на этих базах, считает жур

нал «Экономист», смогут вмеши
ваться в дела африканских стран 
«для поддержания порядка» или 
«защищать английских поданных».

Особое возмущение английской 
общественности вызывают огром
ные траты на программу строи
тельства подводных лодок с раке
тами _ «Поларис» — 370.000.000 
фунто'в стерлингов по планам ми
нистерства обороны. К этому сле
дует добавить огромные суммы на 
приобретение бомбардировщиков 
«ф-111». Лондонская «Морнннг 
стйр» подчеркивает в коммента
рии, посвященном спуску на во
ду «Ринаун», ЧТО' строительство 
подобных подводных лодок — это 
бесплодное разбазаривание денег, 
рабочей силы и материалов.

произведения искусств на сумму 
в 50 миллионов долларов золотом, 
— заявил Кох корреспонденту га
зеты «Трибуна люду», — и могу 
гарантировать, что «Янтарная ком
ната» скрыта в бункерах Кирхи в 
этом городе». Кох сказал также, 
что судьбой сокровищ усиленно 
интересовались заместитель Гит
лера по нацистской партии Мартин 
Борман, а также английская раз
ведка, но он не открыл им этой 
тайны.

Г А Р Р И С О Н  
О НЕОБХОДИМЫХ АРЕСТАХ

НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. 
(ТАСС). Окружной прокурор Но
вого Орлеана Джим Гаррисон, ве
дущий расследование убийства 
Д. Кеннеди, заявил вчера предста
вителям печати, что ему ясна кар
тина убийства президента и что 
он проведет необходимые аресты.

Как сообщает агентство ЮПИ, 
он уточнил, что не может- сказать, 
когда будут осуществлены эти аре
сты. «Мы не хотим вспугнуть кого- 
либо из тех, Кого мы собираемся 
арестовать, чтобы не было повто
рения случившегося с Д. Ферри».

Как уже сообщалось, один из 
предполагаемых соучастников за
говора с целью убийства Д. Кен
неди — Ферри, которого собирал
ся арестовать Гаррисон, был най
ден мертвым.

АРТОБСТРЕЛ ПРИБРЕЖНЫХ 
Р А Й О Н О В  Д Р В

ХАНОЙ, 26 февраля. (ТАСС). 
Сегодня США использовали ко
рабли 7-го флота для артиллерий
ского рбезюела ряда .-прибрежных 
районов провинции Тханьхоа и 
района в .провинции Намха, в 80 
километрах к югу от Ханоя, в ре
зультате чего были жертвы среди 
местного населения и нанесен 
ущерб его имуществу, сообщает 
агентство ВИА.

Б А А Г О У С Т Р О Й С Т В О  — 
ДЕАО Н Е  С Е З О Н Н О Е Б И Т А Я  С Т А В К А

Как вы готовитесь к летнему 
благоустройству? Такой вопрос мы 
задали руководителям медицинского, 
политехнического институтов, элек
тролампового завода.

И вот какие получили ответы»

Время даром 
не теряем

Это сказал проректор медицин
ского института по административно- 
хозяйственной части М. С» Иванов. 
, И добавила
' >— У нас есть уверенность, что 
мы не только выполним все меро
приятия, намеченные решением Ки
ровского райсовета, но и сделаем 
кое-что сверх того.

Коллектив института решил нын
че соорудить газоны на общей пло
щади в 1 3 .0 0 0  квадратных метров, 
высадить 1 4 0  деревьев, сделать жи
вые изгороди из кустарников на 
площади в 4 2 0  квадратных метров. 
Определен адрес прописки этих на
саждений: район улиц Вершинина и 
Котовского, где расположены обще
жития института.

Не вызывает сомнения и уверен
ность работников института в вы
полнении намеченных мероприятий. 
На посадки составлен план, утверж
дена смета. Вся необходимая доку
ментация передана ремонтно-строи
тельному участку института. Уже 
сейчас, не дожидаясь весны, здесь 
создают бригаду, которая будет уха
живать за насаждениями. За брига
дой закрепляется поливочная маши
на.

Не смутил тов. Иванова и наш 
последний вопрос: а где институт 
намерен брать посадочный матери
ал?

— В горзеленхозе,— ответил он.—  
В принципе мы договорились, какие 
именно деревья и кустарники возь
мем. Кстати говоря^_ заказали 180  
кубометров торфяной крошки, чтобы 
молодые растения быстрее прижи
лись на плодородной почве.

Не оставят в покое медики и ста
рые газоны. План их реконструкции 
утвержден еще в январе, готовится 
проект для асфальтирования доро
жек.

В этом году с вводом в действие 
нового корпуса общежития откроет
ся новая столовая, будет сооружен 
спортивный комплекс. В строитель
ство этих объектов работники ин
ститута вкладывают много усилий.

Еще не обсуждали
Так или примерно так говорили 

почти все, с кем пришлось нам бе
седовать по этому поводу в поли
техническом институте. Правда, 
вслед за этой фразой следовало за
явление, что:

—̂  В общем, план у нас есть, что 
надо делать, мы знаем, но... трудно
стей много, —  говорит тов. Харла
мов, проректор по административно- 
хозяйственной части.

і— Какие трудности вас смущают?
Нам известны планы асфаль

тирования, но мы не уверены, что 
сумеем их выполнить.

—  Почему?!
'—  Да не надеемся на СУ «Гидро- 

дормоста». В прошлом году они нас 
здорово подвели —  не выполнили 
договор.

Будем откровенны, тов. Харла
мов, Прежде чем высказать не
доверие спецу правлению «Гидро- 
дормоста», вспомните, когда вы за
ключили договор на асфальтирова
ние? Ведь сделано это было, когда 
работы по асфальтированию в го
роде уже начинались, А почему же 
вы молчали о невыполнении этого 
договора, не били тревогу? И, нако
нец, если вы не намерены иметь де
ло с работниками «Гидродормоста», 
то объясните, каким образом соби
раетесь асфальтировать закреплен- 

.ные участки — > студгородок, участ
ки улицы Усова, переулка Влади
мирского и другие.

Отмахиваются от благоустройства 
секретарь парткома тов. Астафуров 
и члены Месткома во главе с пред
седателем тов. Игнатенко.

Позволительно напомнить всем 
этим товарищам красноречивые кад
ры «живописных уголков» терри
торий корпусов и общежитий, фаса
дов зданий, которые демонстрирова
лись по телевидению поздней осенью 
прошлого года. Такими кадрами в 
большом количестве располагает и 
наша редакция. Снег скрыл пока 
хаос и беспорядок на территориях

студгородка, главного корпуса, хи
мического, физического и других кор
пусов. Но эти кадры уже не на фо
топленке, а в действительности мож
но будет наблюдать ранней весной, 
поскольку осенью порядок так и не 
навели, зимой здесь тоже не сде
лали ни одной скамейки. Чем же за
менить те обломки, которые сейчас 
скрыты под снегом? А выщерблен
ные фасады некоторых общежитий и 
учебных корпусов и сейчас «кри
чат» об «активности» хозяйственни
ков института.

Как будет все это приводиться в 
порядок, тов. Харламов не может 
сказать. Да и что сказать, если 
план благоустройства до сих пор не 
обсужден и не определены ответ
ственные за выполнение намеченных 
в плане мероприятий.

Не раз уже было доказано факта
ми, что ставка на весну —  битая 
ставка.

А мы приобрели 
талоны на гравий

Об этом жизнерадостно сообщил 
нам начальник административно-хо
зяйственной части электролампового 
завода тов, Кетов. И для убедитель
ности добавил:

—  И договор на асфальтирование 
заключен.

—  Ну, а нельзя ли все-таки об 
этом поподробнее узнать?, —  по
просили мы.

Тов. Кетов показывает план. 
В нем предусмотрено многое: 
и озеленение территорий, и 
ремонтные работы, и новое строи
тельство, Запланирована посадка 
2 6 0  деревьев, 680  кустарников, де
сятков тысяч различных цветов, по
сев газонных трав и т. д. Кроме то
го, намечено приступить к строи
тельству хозяйственным способом 
таких крупных объектов культурно- 
бытового назначения, как кафе, клуб 
со спортивным залом, салон кра
соты. Есть в плане и работы по бла
гоустройству улиц, по оштукатури
ванию и покраске заводских корпу
сов.

Многие пункты плана показались 
нам «старыми знакомыми». Да так 
оно и есть! Взять хотя бы озелене
ние улицы Белинской, нрицидеіше в

порядок фасадов корпусов и неко
торые другие работы— они перекоче
вали из плана 1 9 6 6  года в план 
этого года.

—  Просим объяснить, товарищ 
Кетов!

'—  Начали мы штукатурные ра
боты главного корпуса, да материа
лов не хватило, опять же рабочей 
силы, не бы ло,.—  рассказывает тов. 
Кетов, —  А планы асфальтирования 
нам сорвал «Гидродормост». Но нын
че мы все сделаем по-другому. И 
все работы выполним, —  уверяет 
т. Кетов.

Однако его оптимизм вызывает 
настороженность. В самом деле. Еще 
в сентябре 1 9 6 6  года на ѴШ сессии 
Томского городского Совета депута
тов трудящихся принято решение 
«О мерах по подготовке города к 
бО-летию Великой Октябрьской со
циалистической революции», то са
мое решение, соответствующие пунк
ты которого й легли в основу плана 
благоустройства завода. Пять меся
цев прошло, как был составлен 
план.

Крупнейший в городе рабочий 
коллектив не ознакомлен с ним, 
люди не знают и своего места, и 
своей роли в походе за культуру и 
благоустройство района и родного за
вода в юбилейном году.

Да и в намеченном плане еще не 
все ясно. Товарищ Кетов так и не 
мог ответить на вопрос: кто будет 
асфальтировать улицу Студенче
скую, за счет каких средств?

Наиболее ответственными, трудо
емкими, требующими наибольших 
затрат средств и материалов в плане 
благоустройства являются работы, 
связанные со строительством куль
турно-бытового комплекса.

Помощник директора завода тов. 
Пастухов —  ответственный за руко
водство этими работами —  так и не 
смог ответить на вопрос, когда же 
начнется это строительство.

Практически на электроламповом 
заводе пока только приобрели тало
ны на гравий и заключили договор 
на его вывозку.

Более чем скромное начало!
А. СТАРОБИНЕЦ,

К. ЛАГУТИН,
нештатные корреспонденты га
зеты «красное знамя».

Когда в прошлом году в Парби- 
ге закончился областной семинар 
заведующих детскими библиоте
ками, кто-то сказал:

—  Не зря так далеко ехали...
Семинар был посвящен работе 

с читателем. Одним из главных и 
трудных считался вопрос: как 
проводить читательскую конфе
ренцию? Своеобразно на него от
ветили парбигцы. Они пригласи
ли участников семинара в сред
нюю школу, и там классный руко
водитель Р. М. Кочеткова прове
ла с пятиклассниками читатель
скую конференцию по книге 
Н. Богданова «Партия свободных 
ребят». Много интересного гости 
почерпнули на конференции.

Но особенно поразило послан
цев всех районов области яркое, 
красочное оформление детской 
библиотеки. Здесь и стенды, рас
сказывающие о любимых писате
лях и книгах, и плакаты, посвя
щенные героям-пионерам, и стен
ная газета активистов библиоте
ки.

Много выдумки вложила я 
оформление тогдашний библноге-- 
карь К, А. Чурилова. До поздне
го вечера занималась она с ребя
тами. Задача была одна:, каждый 
приход в библиотеку для малень
кого читателя должен быть празд
ником.

Сейчас Ксения Александровна 
на пенсии, но библиотеку не за
бывает. Именно по ее совету 
уехали учиться в Новосибирск 
три выпускницы местной шко
лы. Они готовят себя к профес
сии, которой К. А. Чурилова по
святила жизнь.

Девятый год заведует детской 
библиотекой 3. А. Майсарова. Лю
бовь к книге привела ее в юности 
в библиотечный техникум. После 
его окончания прошло восемнад
цать лет.

Многим работа библиотекаря 
кажется простой: выдал книги —  
и вся недолга. А вот если при
смотреться...

У стола 3. А, Майсаровой сто
ят два паренька и настойчиво 
требуют: про шпионов— и баста.

Зоя Алексеевна не возмущает
ся. Спокойно расспрашивает о 
школьных делах, потом неожидан
но заводит разговор о Гербе на
шей страны, Одгін из третьеклас
сников уносит книгу М. Ляшенко 
«Рассказы о Советском гербе».

Такие случаи часты в практи
ке Зои Алексеевны. Долго билась 
она за Валю Михайлова. Мальчик 
упорно не признавал других книг,

кроме сказок. Первое время Май
сарова радовалась этому, потом 
насторожилась: мальчик стал 
проявлять чрезмерный интерес к 
развлекательному чтению. Приш
лось поговорить с ним, почитать 
отрывки из други.’! книг. Сейчас 
Валя читает осмысленнее, справ
ляется с чтением более сложных 
произведений.

Еак-то в одном из классов на
чальной школы разгорелась дра
ка. На другой день в классе соб
рали учеников и родителей. Но 
собрание повела не учительница, 
а библиотекарь. Вместо нотаций 
и назиданий она стала читать ио

не обходятся без рекомендаций 
библиотекарей.

Очень многое в работе детских 
библиотек зависит от самодея
тельности ее руководителей. В 
Парбиге работают влюбленные в 
свое дело люди, поэтому и спешат 
сюда дружными ватажками дети. 
Их всегда ждут ласковое слово, 
добрый совет.

Только вот обидно порой биб
лиотекарям: чаще стала ощущать
ся нехватка нужных книг. Учи
тельница рассказывает в школе об 
А. Н. Радищеве, а в библиотеке 
ни одного экземпляра знаменито
го «Путешествия», И приходится

П Р О П У С К
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весть «Баранкин, будь челове
ком». Эти чтения бы.чи продол
жены потом на специально отве
денном часе. Радостно было ви
деть, как изменился Коля Мала
хов, как исчезла у него черта 
подтолкнуть других, а самому 
остаться в стороне.

Есть у  библиотекарей неглас
ный договор со школой: работать 
совместно. Одинаково заинтересо
ванно участвуют учителя и биб
лиотекари Ё подготовке пионер
ского сбора, для которого школь
ники нашли волнующую тему: 
«Какая ты, л:изнь, будешь при 
коммунизме?»

Чтобы закрепить знания ребят, 
учителя местной школы нашли 
интересную форму. Библиотека 
проводит читательскую конференц 
цию, а через несколько дней 
школьники пишут сочинение по 
обсулсденной книге, В седьмом 
классе темой для раздумий ребят 
стала повесть А. Соболева «Гро
зовая степь», а шестиклассники 
под руководством В. И. Карповой 
решили написать сочинения, по
священные замечательному рево
люционеру И. Э. Бауману. Эта 
мысль пришла к ним после то
го, как весь класс прочитал кни
гу «Грач —  птица весенняя».

Заслуга библиотекарей 3, А. 
Майсаровой и М. И. Бахаревой 
еще и в том, что сейчас в парбиг- 
ских школах есть специальный 
час внеклассного чтения. Прово
дят его учителя, но никогда они

отсылать ребят к хрестоматии, где 
напечатаны только отдельные гла
вы.

...Было время, когда приходи
лось библиотекарям с кошелкой 
книг ходить по домам. Сейчас все 
изменилось. Книга в селе стала 
пропуском к сердцу. В Парбиге 
читают в каждом доме —  учите
ля и механизаторы, медработники 
и доярки, И везде растет новое 
поколение читателей: вдумчивое 
и пытливое,

В. Н. Еворович, заведующая 
«взрослой» библиотекой, часто 
шутит в разговоре со своей быв
шей однокурсницей по техникуму 
Майсаровой:

—  Скоро передашь мне пар
тию подготовленных...

Ребята вырастают из книг, как 
из коротких штанишек, постепен
но понимая сложность и многооб
разие окружающего мира. Вот по
чему важен именно первый этап 
воспитания читателя, вот почему 
необходим человек, который бы 
подтолкнул мальчика или девоч
ку- к серьезному, осмысленному 
чтению.

„.Недавно в Парбиг приехала 
группа практикантов из культ- 
просветшколы. Галя Иванова, 
Тдня Никитенко, Алла Зайцева 
учатся библиотечному мастерству 
в детской библиотеке. Можно 
сказать, что им повезло,

В. ЖИГУЛЕВ.
с. Парбиг.
Бакчарский район.
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ПЕРВООТКРЫВАТЕЛИ И И ЗО БРЕТАТЕЛИ  О 
КОТОРЫХ РАССКАЗЫ ВАЕТ В БЕСЕДЕ С КОРРЕСПОН
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Усилия творцов научного и тех
нического прогресса дают нашей 
Родине замечательные открытия 
и изобретения. Хочу сказать о не
которых работах, которые их ав
торы посвятили пятидесятилетию 
Великого Октября.

Мировую науку заинтересовали 
исследования скоплений водорода 
в беспредельном океане Вселен
ной. В решение этой проблемы 
значительный вклад внесли совет
ские ученые. Они установили, 
что водород обладает свойством 
излучать радиоволны и этим са
мым «сообщать» о своем присут
ствии в определенных точках Га
лактики.

Как показали эксперименты на
ших ученых, водород испускает 
радиоизлучение лишь в условиях 
особого, «возбужденного» состоя
ния его атомов. Это явление пред
ставляет большую научную цен
ность, так как открывает широкие 
возможности изучения галактиче
ских просторов существующими 
радиотелескопами в сантиметро
вом диапазоне. Комитет по делам 
изобретений и открытий зареги
стрировал это открытие. Авторы 
его — 3. В. Бородзич, А. Ф. 
Дравских, 3. В. Дравских, Н. С. 
Кардашев и Р. Л. Сороченко — 
сотрудники главной. астрономиче
ской обсерватории Академии наук 
СССР и астрономического институ
та имени П. К. Штернберга.

Руководитель лаборатории 
Харьковского физико-техническо
го института АН УССР Р. И. Гар
бер обнаружил эффект так назы
ваемого «двойникования кристал
лов». Оказывается, под , нагруз
кой в веществе появляются заро
дыши кристаллов («двойники»). 
Это открытие, дает возможность 
делать металлы и сплавы более 
прочными.

Прием очень слабых радиосиг
налов обычно затрудняется тем. 
что при значительном усилении их 
заглушали собственные шумы ап
паратуры. Выход нашли физики, 
открыв возможность усиливать 
радиосигналы специальными при
борами при очень низких темпера
турах. Так возникла низкотемпе
ратурная — криогенная электро
ника. Специалисты одной из ла
бораторий под руководством В. Н. 
Алфеева, используя свойства ох
лажденного твердого Te.qa, созда
ли криогенные электродные схе
мы. Особенно интересны радио
приемные устройства сверхвысо

кой чувствительности. Новая аппа
ратура позволила, например, при
нимать телевизионные програм
мы из Владивостока и Парижа 
через спутник «Молния-1» на 
обычную антенну.

Конструкция советских криоген
ных приемников выгодно отли
чается от ^аналогичных зарубеж
ных устройств. Отечественные ап-' 
параты имеют малый вес и разме
ры, надежны и устойчивы в рабо
те, Кроме того, они в сотни раз(!) 
дешевле зарубежных образцов. 
Все это вызвало к ним большой 
интерес за рубежом. Изобретение 
криогенной приемной системы за
щищено патентами за границей.

Новое направление в судострое
нии ознаменовало создание совет
скими специалистами судна на 
воздушной подушке типа «Сормо- 
вич». Оно рассчитано на 50 пас
сажиров. легко поднимается над 
водой и быстро набирает скорость 
до 100 километров в час. Опытные 
испытания «Сормовича» прошли 
успешно. Специалисты считают, 
что эта конструкция, признанная 
ценным изобретением, получит 
признание, у . речников и пассажи
ров. . ч

...Электровоз подает громадный 
полувагон с грузом почти в 100 
тонн руды на специальный кру
говой опрокидыватель. Могучая 
машина поворачивает полувагон, 
как игрушку, и в один миг его раз
гружает. Целую серию конструк
ций круговых и боковых вагоно
опрокидывателей разработали 
специалисты Днепропетровского 
проектно-конструкторского техно
логического института. По их 
чертежам эти уникальные уста
новки были изготовлены на Днеп
ропетровском заводе металлурги
ческого оборудования и Зуевском 
литейно-механическом заводе. Но
вые машины уже действуют на 
Череповецком металлургическом 
заводе, ОрскО-Халиловском метал
лургическом комбинате, Авдеев
ском коксохимическом заводе. Они 
облегчают труд людей и дают ог
ромную экономию средств. Доста
точно сказать, что каждая такая 
ійашина в течение часа разгружает 
до 30 вагонов.

— Б дни подготовки к славному 
юбилею Великого Октября, — 
подчеркнул в заключение В. Е. 
Царегородцев, — советские изо
бретатели, как й прежде, вноШг 
свой весомый вклад в технический 
прогресс страны.

>>

с. Королев за пультом.
В начале прошлого лета по

литехники отправлялись на 
студенческую целину. Не
сколько сот юношей и девушек 
собралось перед главным кор
пусом. Отправка почему-то за
держивалась. Студенты — на
род, ко всему привыкший: не
хитрые пожитки свалены в об
щую груду, и началась само
деятельность на асфальте. Сна
чала были танцы, а потом на
чались песни, студенческие 
песни: «На тебе сошелся кли
ном белый свет», «20-й век», 
песни Окуджавы, Галича, но
веллы Матвеевой. Потом груп
па старшекурсников запела 
песню геологов. ' Но не всем 
известную, пахмутовскую, а 
свою, томскую:

Вот так геологи живут; 
Шалаш, костер, дымок,

А на заре — опять маршрут. 
Дороги без дорог...
Не успела прозвучать до 

конца эта песня, как кто-то за
пел «Рощу золотую.,.»

Эти песни звучали несколь
ко лет назад на сцене Томского 
драмтеатра в спектакле «Уни
верситетская роща» Д. Ливши
ца. Музыку к ним написал за
ведующий музыкальной частью 
Сергей Александрович Коро
лев, коренной томич.

Двадцать лет назад бывший 
гвардии сержант танковы.х 
войск стал актером вспомога
тельного состава драматическо
го театра. В театр он пришел 
со своим другом-баяном. Впро
чем, первая встреча с театром

была недолгой. Королев посту
пил на дирижерское отделение 
Томского музучилпща, а затем 
два года занимался в Ленин
градской консерватории.

В 1954 году в драматиче- 
. CFOM театре появился новый за

ведующий музыкальной ча
стью. Это был Сергей Королев, 
на творческом счету которого, 
сейчас уже более двадцати са
мостоятельных работ к спек
таклям. Здесь и жизнеоадост- 
ные мелодии к ко.медии.л'і «Же
нитьба Фигаро», «Собака на 
сене», «Когда цветет акация», 
«После двенадцати», и симфо
ническая* музыка к пьесам 
«Именем революции», «Ермако
вы лебеди», «Братья Ершовы». 
Мелодии Королева звучат и на 
спектаклях театра кукол, и в 
павильоне телестудии...

Музыкальное оформление 
томских спектаклей получило 
высокую оценку во время га
стролей театра в Новосибирске, 
Красноярске, Омске и Кемеро
ве. Во время показа спектак
лей театра в Москве состоя
лась встреча томичей с читате
лями журнала «Театр». Она 
проходила в Сокольническом 
парке столицы. На этой 

встрече с успехом прошло и 
выступление Королева, испол
нившего несколько своих пе
сен из спектаклей родного те
атра.

Отдавая много сил музы
кальной работе, Сергей Алек
сандрович довольно часто вы
ступает и как актер, исполняя 
иногда довольно ответственные 
роли. Он играл Милорада в 
«Докторе философии», Нуши-

ча, Зубрика в «Сиреневом са
ду» Солодаря, Евграфа Плахи
на в «Кряжевых» Лаврентьева, 
Банника в «Поднятой целине» 
Шолохова, Разореного «На бой
ком месте» Островского и мно
жество других ролей, больших 
и маленьких, общее количество 
которых подходит к круглой 
цифре сто. Каждая из них — 
выпуклый сценический образ с 
интересными деталями челове
ческого характера.

К зимним школьным канику
лам театр нынче подготовил 
сказку «Лапти-самоплясы» 
Иванова и Хомутова. С. Коро
лев не только написал музыку 
и четыре песни к этому спек
таклю, но и исполнил в нем две 
роли — Толстого разбойника и 
Дуба. В новых спектаклях те
атра зрители снова встретятся 
не только с Королевым-музы- 
кантом, но и Королевым-акте- 
ром. В спектакле « Ш и т  и меч» 
С. А. Королев играет эпи
зодическую роль Маслюкова, а 
в детском спектакле «Том — 
большое сердце», который го
товится к весенним каникѵлам, 
он будет играть Кока.

Поздним вечером идет Коро
лев своей немного тяжеловатой 
походкой по морозным улицам 
родного города, и вдруг впере
ди девушки, наверное, студент
ки, запевают знакомые слова: 

Роща моя золотая —
В блеске осеннего дня.
Здесь я бродила, мечтая. 
Солнце ласкало меня...
Нет, не забыло томское сту

денчество эту созданную почти 
десять лет назад песню.

В. САЗОНОВ._  - --- ■ — с ---- - «,цин.тигіе ф и ли соф и и » , пуши- В САЗОНОВ
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В ГАИ — тревожный звонок: 
на перекрестке проспекта имени 
Ленина и переулка Сакко автомо
биль сбил мальчика. Выезжаем 
на место происшествия и выясня
ем виновников беды. Их несколь
ко. Ну, во-первых, сам мальчик, 
который пытался перебежать до
рогу, хотя машина была близко. 
Во-вторых, шофер, который обязан 
быть сейчас втройне настороже. 
Но есть и третий виновник — до
рога. Ее полотно раскатано коле
сами машин до зеркального бле
ска — каток, да и только. Если б 
не этот каток, водитель все-таки 
сумел бы затормозить машину в 
нескольких шагах от мальчонки.

Дорога — виновник неодушев
ленный, с него не спросишь. А по
тому положено спрашивать с тех, 
кто довел ее до такого состояния.

Магистрали областного центра 
доставляют немало неприятностей 
водителям и пешеходам. А вот лю
ди, ответственные за подобные 
безобразия, гіеприятностей не ис
пытывают.

Выло много разговоров нынче 
в райисполкомах о наведении по
рядка на городских дорогах. Ре
шение принято правильное: многие 
участки улиц, автобусные и трам
вайные остановки закреплены за 
предприятиями, учреждениями, ор
ганизациями. Коллективы обя
заны содержать их в порядке, бла
гоустраивать, очищать от снега.

Но томичи знают: даже в центре 
города дороги представляют свое
образное ледяное корыто, полотно 
их сужено из-за того, что по кра
ям выросли снежные валы.

При посадке в автобус или 
в трамвай пассажира ожидают 
недобрые сюрпризы. То здесь вы
сокие скользкие наросты, то,- на
оборот, снег выдолблен до самого 
асфальта, в результате чего слиш
ком трудно войти в машину.

Работники ГАИ. участковые 
уполномоченные милиции разъяс
няют и уговаривают многих руко
водителей. Бесконечные отговор
ки слышат в ответ. Особенно

охотно ссылаются на отсутствие 
средств, людей и т. д. Хотя какие 
нужны средства, чтобы организо
вать воскресник? Разве требуются 
им сверхштатные дворники и 
рабочие? Нет, конечно. Нужно 
лишь сознание своей ответствен
ности за выполнение тех решений, 
за которые любой руководитель 
голосовал на сессиях районных и 
городского Советов.

Автоинспектор тов. Ковалев не 
раз встречался с заместителем 
директора завода строительных 
материалов тов. Недоспасовым. 
Подсказывал и убеждал, напоми
нал и требовал. Не помогло. При
шлось применить меры админи
стративного воздействия. Г. Недо- 
спасов, а также старший прораб 
треста «Томлесстрой» Н. ПІуль- 
га, начальник ГОРЕМ-10 А. Щщ- 
рявцев, директор управления 
карьерами И. Павельскийт началь
ник Ж КО карандашной фабрики 
В. Каштанова и другие'"пштрафо- 
ваны от 10 по .ЙО пѵйттрй

со многими организациями и пред
приятиями договоры на очистку от 
снега дорог, тротуаров, площадей. 
А выполняет свои обязанности 
плохо.

Недавно был такой случай. В 
районе Михайловской рощи де
сятки машин не могли подняться 
в гору: она была не посыпана пес
ком. Три часа буксовал и про
стаивал транспорт. Пришлось 
срочно ехать за начальником спец
автохозяйства т. Шамисом. Толь
ко после этого взвоз был приведен 
в порядок.

Прозвенела первая весенняя ка
пель. В период гололедицы неочи
щенные вовремя тротуары и трак
ты могут стать дорогами беды. А 
зажечь беде красный свет — в 
наших силах. Вот почему давайте 
возьмем под особый контроль со
стояние городских магистралей. 
И просим всех, кто за них в отве
те, не обижаться на строгости, 
если руководители забудут о сво
их обязанностях,

Н. ПЕЛЬ,
начальник ОРУДа ГАИ г. Томска,

Вера Воробьева, 
Людмила Тарлаганова 
и Нина Поршина — 
учащиеся Томского 
культпросветучилн щ а. 
Недавно будущие биб
лиотекари приехали 
на практику в с. Ме- 
жениновку Томского 
района. Как-то они 
пришли в местную 
школу. Оказалось, что 
их помощь здесь очень 
нужна. Девушки рас
сказывают ребятам в 
классах о жизни осно
вателя нашего государ
ства В. И. Лепина, 
участвуют в подготов
ке вечера «Борцы за 
Советскую власть в Си
бири».

НА СНИМКЕ (спра
ва налево): В. Воробь
ева: Л. Тарлаганова,
Н. Поршина обсужда
ют очередщ'ю беседу 
в школе.
Фото А. Старикова.

КАК «БОЧОНОК» ПОМОГ СБЕРКНИЖКЕ
Бочонок, который 

свободно іумещаетсч в 
кармане пальто, мож
но увидеть иа одном 
из стендов Краснояр
ского краеведческого 
музея. На его круглых 
металлических боках 
потемневшая от време
ни надпись: «Храни
каждую свободную ко
пейку на сберкнижке».

Оригинальный бочо
нок — не что иное.

как прообраз сегод
няшней сберегательной 
книжки.

Первые в Сибири 
сберегательные кассы 
возникли в декабре 
1922 года. Но кресть
яне на первых порах 
предпочитали излюб
ленную «кубышку».

Давайте выдавать 
населению не сбер
книжки, а бочонки-ко
пилки, предложили ра
ботники первой совет

ской сберегатель.чой 
кассы.

Придя в кассу, 
вкладчик получал ко
пилку-бочонок. Она бы
ла закрытой, пожалуй, 
еще прочней, чем де
довская кубышка. А 
книжка оставалась в 
каЬсе. Когда в бочонке 
накапливалось доста
точно денег, его в при
сутствия вкладчика от
крывали, а сумму за
писывали в... сберега

тельную книжку.
Шло время, и 

«опальная» книжка по
немногу заменяла бо
чонок. Люди убежда
лись, что она и впрямь 
удобнее. И сейчас в 
Красноярском крае 
вкладчики держат в 
сберкассах 350 милли
онов рублей. Все это 
началось с маленького 
металлического бочон
ка...

В. АРСЮХИН.

Э к з а м е н  п р и н и м а е т  п у р г а
Трудный экзамен пришлось вы

держать оленеводческой бригаде 
Егора Болдухинова из эвенкского 
колхоза «Новый путь». Перегоняя 
стадо в долину реки Балыгычан, 
пастухи попали в сильную пургу. 
Искать убежище в глубоких рас

падках было невозможно: двухмет
ровый снег обрек бы оленей на го
лодную смерть. И тогда пастухи 
повели трехтысячное стадо через 
тайгу.

Более двадцати суток продол

жался этот переход. Только в 
конце его установилась хорошая 
погода, и вертолет доставил па
стухам все необходимое.

Е. ДЕНИСОВ.
Магадан.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 гЬевоаля — «Щ ит и меч».
1 м арта — «Щ ит и меч».
Начало спектаклей —. в 19 час. 

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М, ГОРЬКОГО
Большой зал — «Сыновья Боль
шой Медведицы» — 9, 10-55,
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22-25.
Малый зал — «Сыновья Большой 
Медведицы» — 16-20. 18-15,
20-10, 22-05, «Токийская олимпи
ада» (две серии) — 9, 10-50,
12- 40, 14-30.
Зал кинохроники — «С тобой 
верные друзья, Вьетнам», «Ме
конг в огне» — 9-30, 11-45, 14,
16- 15. 18-30. 20 45. «Двадцатиле
тие великого подвига», «Десант

' в бессмертие» — 10-30, 12-45, 15,
17- 15, 19-30. 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Сыновья Боль
шой Медведицы» — Ю-ЗО, 12-30, 
І^ Ю. 16-30, 18-30, 20-30, 22-30. 
Зеленый зал — «Сыновья Боль
шой Медведицы» — 9-,30, 11-20,
13- 10, 15, 16-5U, 18-40, 20-30, 22-20.

«ПИОНЕР»
«Необычайное приключение Миш

ки Стрекочева» — 9, 10-50, 12-40, 
J4-30, 16-20. «Белые, белые
аисты» — 18-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«л солдат, мама» — 9-30, 11-15, 
Г*. «Ры ть или не быть» — 14-45 
16-40. 18-35, 20-30, 22-25.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«я солдат, мама» — 17, 19. 20-40. 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

ВТОРНИК, 28, Ф ЕВРА Л Я
18.30. Ж урнал «Здоровье». 19.00. 

Новелла Тбилисского телевидения 
«Только 17 километров». 19.20. Пя
тилетка, год второй. «Трудовая эста
фета тимирязевских лесозаготовите
лей». 19.40. Новости. 19.50. М узыкаль
ный антракт. 20.00. «Топаз», комедия 
М. Паньоля. Спектакль Новосибир
ского театра «Красный факел».

РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ОБЛБЫТУПРАВЛЕНИЯ 
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ

от населения города на капитальный и текущий ремонт жи
лых домов и всех конструкций зданий и надворных построек;

устройство вновь отопления, включая и теплотрасс, устрой
ство канализации, водопровода, в том числе и на мичуринские 
участки, строительство дачных и мичуринских домиков, строи
тельство индивидуальных жилых домов и гаражей,- настилку по
лов из ̂ ^керамических плиток, облицовку стен глазурованной 
плиткой, электромонтажные работы, устройство кровли из ши
фера и кровельной стали, устройство встроенных шкафов для 
книг.

От сельского населения Томского района 
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ

на строительство брусчатых жилых домов и столярны.х изде
лии. Указанные работы до 1 июня 1967 года подрядчик выпол
няет на льготных условиях и в короткие сроки.

Подрядчик имеет все необходимые строительные материалы, 
л» п Томск-50, улица Шишкова, 20, телесіюн
№ 2-62-15. ^

Прием заказов производится с 8 часов утра до 6 часов вечера.

Отдел жилищно-кооперативного 
строительства 
ОБЪЯВЛЯЕТ:

в понедельник, 6 марта, в 
5 час. 30 мин. вечера, в по
мещении Томского гориспол- 
ко.ма состоится общее собра
ние членов кооператива «Юж
ный».

Не явившиеся на собрание 
будут считаться выбывшими из 
кооператива.

Томскому управлению «Втор- 
чермет» требуются электросле
сарь, автокрановщик и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улиц-
Яковлева, 18. 2 - 2

Томская радиошкола ДОСААФ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы электромонтеров по 
эксплуатации промышленного обо
рудования. ' Срок ■ обучения — 
3 месяца.

Принимаются лица не моложе 
18 лет, ,с образованием не ниже 
7 классов.

Зачисленным выплачивается
гипендия 32 руб. в месяц.

Окончившие курсы обеспечива- 
отся работой и благоустроенным 
ібщежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48, телефон 
№ 2-42 58. 2 - 1

паапппізсаоиппоьоисацшэппопооооапаппопапоопооооапоаопооппппапаапппапппааіі'
ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ГОРОДСКОЙ ТЕЛЕФОННОЙ

СЕТИ!
В связи с изменением нумерации на Томской городской теле- 

некоторая часть граждан, не изучив объявления 
1А 1С, производит неверный набор, чем вносит затруднение в 
работу телефонной станции и отдельных абонентов. В целях 
улучшения работы АТС и правильного набора нужного номера 
телефона городская телефонная станция РАЗЪЯСНЯЕТ:

Всем абонентам, ранее выходящим иа городскую телефонную 
сеть через «О», у которых номер заменен и начинается на «4», 
необходимо помнить, что и.м теперь не следует набирать «О», а 
нужно сразу набирать нужный номер, так как при наборе «О»' и 
далее городского номера, начинающегося с цифры «2», вы по
падаете на специальный вызов «02» — милиции, чем вносите 
затруднение в работу органов милиции и ухудшаете работу 
телефонной станции.

Будьте внимательны!
п с
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ТРЕБУЮТСЯ: ученики в цехи 
(женщины), электрики IV, V раз
рядов, слесари по ремонту оборудо
вания, слесари по оснастке, сле
сарь-лекальщик, прибористы, фре
зеровщик, жестянщики, токарь, 
сварщик, уборщицы в цех, води
тель кары, автослесарь, тракто
рист, шофер, автокрановщик, сто
ляр, мотоциклист, маляры, камен
щики, грузчик, старшие бухгалте
ры, бухгалтер-ревизор, инженер- 
строитель.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 240.

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу: 
газоэлектросварщики, токарь 4, 
5-го разрядов, бухгалтер расчетной 
группы, бухгалтер по учету топ
лива. и автоуслуг.

Обращаться: г. Томск-50, пере
улок Трифонова, 23, отдел кадров.

Карандашная фабрика 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: мастера в цех круг
лого леса, дипломированных ме
хаников в котельный и механиче
ский цехи, нормировщика, станоч
ников, токарей, слесарей, кана- 
лизаторщиков, кочегаров, пило- 
ставов-пилоправов, рабочих в це
хи (мужчин и женщин), учениц 
іорцовщиц (срок обучения один 
месяц, с оплатой согласно поло
жению об учениках), сколотчиков 
ящиков, техничек по уборке цехов; 
в детские ясли—повара, в Ж КО 
— рабочих.

При фабрике имеются три об
щежития, детский сад и ясли.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров,

Проезд автобусом № 4, оста 
новка «Карандашная фабрика», 
автобусом № 2 или 13, остановка 
«ул. Бердская». з _ і

Автохозяйству управления охра
ны общественного порядка Том
ского облисполкома требуются на 
работу; автомеханик, слесари по 
ремонту двигателей, автослесари 
и шоферы.

Обращаться: г. Томск-50, пере
улок Типографский, 2, телефон 
№ 2-32-72.

Томский химфармзавод на по
стоянную работу приглашает; за
местителя начальника отдела тех
нического снабжения, инженера- 
механнка, инженера по инстру
менту, мастера фннансиста-эконо- 
мнета, заведующего складским хо
зяйством, рабочих в цех, токаря, 
фрезеровщика-шлифовщика, убор
щицу, грузчиков и плотника.

Завод работает по пятидневной 
неделе, с двумя выходными.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 92. 2—2

Наши адрес
и телефоны

Адрес реданции: проспект им 
Ленина, Ь6.

Тепефоньп огвет* секретаря — 
2-31-19, секретариата — 2-42-40; 
отдепов! партийной жизни — 
2-52-23, пропаганды — 2-47-45.
промышленности, нефтегеологии 

и транспорта — 2-37-75, строи
тельства и леса — 2-37-75, сель- 
смохозвйственного — 2-37-39, нау
ки и школ — 2 42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77 
писем и рабселькоровской сети — 
2-37-38 и 2-31 -47, информэини — 
2-51-61, бухгалтерии и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенографист
ки —' 2-52-02.

г . Томен 50, типография № 2 
• Красное знамя».

'!ЭСС138 Заказ № 974

Подвели... лыжи...
в  Красноярске с 16 по 21 

февраля проходили территори
альные соревнования Сибири и 
Дальнего Востока по лыжным 
гонкам. Команду Томского об
ластного совета профессиональ
ных союзов представляли силь
нейшие спортсмены ДСО 
«Труд», «Спартак», «Буревест
ник» и спортклуб политехниче
ского института. Наибольшего 
успеха добились воспитанники 
тренеров Нины и Вячеслава 
Прушинских: среди 15 сильней
ших коллективов-победителей 
краевых и областных спартаки
ад политехники заняли чет
вертое место.

После трех дней соревнова
ний команда занимала 5-е место, 
проигрывая третьему призеру 
— алтайцам всего 2 очка. 
Мужской коллектив выглядел 
сильнее женского, где отсут
ствовал первый номер — Ли
дия Даниленко, и теоретически 
мог войти в число призеров в 
каждом виде программы, но 
практически это удалось толь
ко один раз: в гонке на 30 ки
лометров. Из-за поломки лыжи 
в эстафете 4X10 километров 
А. Филитовым довольствова
лись лишь четвертым местом. 
По этой же причине сходят с 
лыжни Н. Шильников, Б. Ан- 
ДІІЙев, теряют драгоценные се
кунды в эстафете 4X5 километ
ров Г. Малышева и Г. Кнчнй.

За четыре дня соревнова
ний сломано 9 пар лыж! Не 
слишком ли много для гонщи
ков высокого класса? Думает
ся, федерация, облспортсоюз, 
облсовпроф при анализе выя
вят и другие причины, мешаю
щие в достижении лучших мест 
в подобных соревнованиях.

Среди і7  -команд гонщики 
Томского облсовпрофа заняли 
шестое место. Это на одну сту
пеньку выше в турнирной таб
лице по сравнению с прошлым 
годом.

В личном зачете лучшими из 
томичей были мастера спорта 
СССР Д, Попадюк, В. Арля- 
пов, В. Степанов. Отряд ма
стеров спорта пополнился. Нор
мативы выполнил Геннадий 
Буянкин — студент института 
радиоэлектроники и электрон
ной техники.

Н. ДАНИЛОВ,
руководитель команды.

Незапланированный турнир
АШХАБАД. (По телеграфу).

Футболисты томской команды 
«Торпедо» принимают участие 
в международном турнире. В 
соревнованиях выступают клуб 
«Дукла» из чехословацкого го
рода Кошица и команды «Стро
итель» (Ашхабад), «Памир» 
(Ленинабад). Первые игры тур
нира принесли следующие ре
зультаты: «Строитель»
«Дукла» — 0:0; «Памир» 
«Торпедо» — 2:0. Томичи вы
ступали в следующем составе; 
Чернов, Томарев, Хоптянов, Пе
реверзев, Ханин, Лукьянович, 
В. Ченцов, А. Ченцов, Заяц, 
Абасов (Иценко), Боровик.

Это была первая игра коман
ды в нынешнем году. Оставля
ет желать лучшего физическая 
подготовка игроков и -сыгран
ность. В этом отношении томи
чи пока уступают южанам.

Нужно отметить, что команда 
включена в этот турнир без 
предварительной договоренно
сти. Думается, что выступление 
в следующем турнире будет 
успешнее. Футболисты переда
ют горячий привет всем земля
кам — любителям футбола.

А. ТЕР-МАРКАРОВ, 
заслуженный тренер Азер
байджанской ССР.

ПОГОДА

28 ф евраля по Томской области 
ожидается небольш ая облачность, 
преимущ ественно без осадков, ве
тер северо-западный, 3 — 7 метров 
в секунду, тем пература воздуха 
по северным районам 15—20 гра
дусов мороза, по остальной тер 
ритории — 7 —12 градусов мороза.

1—2 марта — снег, метель, ве
тер западный, 7 —12 метров в се
кунду, тем пература воздуха 
ночью 23—28 градусов мороза, 
при прояснениях 30—32 градуса, 
днем — 12 — 17 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С. Королев в роли Толстого 5 
разбойника («Лапти-самопля- = 

сы»). 5
Фото л . Куроверова. Н
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